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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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«В системе мер по повышению урожай

ности первостепенное значение имеет свое
временный подъем зяби», — говорится в 
постановлении Февральско-мартовского 
Пленума ЦК КПСС. Хорошо и своевремен
но вспаханная зябь — залог высокого 
урожая. Сейчас, в разгар уборочных ра
бот, особенно наглядны преимущества зя
би перед весновспашкой: там, где больше 
и с лучшпм качеством была вспахана зябь 
и пары под яровые культуры, там полу
чены бо.дее высокие урожаи.
. J частник Всесоюзной сельскохозяйст
венной выставки — Галкинекая машинно- 
тракторная станция ежегодно основные 
посевы яровых производит по зяблевой 
вспашке, что в комплексе с другими агро
техническими мероприятиями позволяет 
обслуживаемым ею колхозам получать вы
сокие урожаи. В нынешнем году средний 
намолот яровых хлебов.в целом по зоне 
МТС превышает сто пудов с каждого гек
тара.

Только по зяби сеет яровые культуры 
колхоз «Северное сияние», Бакчарского 
района, который за получение высоких 
урожаев представлен участником Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки 1954 
года.

Галкинекая МТС и нынче ведет вспаш
ку зяби лучше всех других МТС области. 
На 5 сентября эта МТС, несмотря на за- 
п̂оздалую уборку хлебов, план вспашки зя- 
щ выполнила на 29 процентов.

Успешно ведут лущение стерни и 
вспашку зяби передовые колхозы и в дру
гих районах.

Однако во многих МТС и колхозах лу
щение- стерни и вспашка зяби ведутся со
вершенно Неудовлетворительно. Плохо ор
ганизована вспашка зяби в МТС и колхо
зах Зырянского, Туганского, Томского, Ше- 
гарского и Еолпашевского районов. Не на
чинали вспашку зя1би многие колхозы Ва- 

^̂ :юганского, Каргасокского и Тегульдетско- 
то районов.
■ Февральско-мартовский Пленум ЦК 

КПСС обязал партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы обеспечить, 
начиная с 1955 года, размещение яровых 
культур исключительно по зяби и парам. 
Июньский Пленум ЦК КПСС поставил за
дачу — обеспечР1ть в текущем году без
условное выполнение государственного 
плана подъема зяби в каждом колхозе.

Чтобы успешно решить эту задачу, тре
буется большая организаторская работа со 
стороны директоров МТС и председателей 
колхозов, бригадиров полеводческих и 
тракторных бригад, местных партийных и 
советских органов среди механизаторов и 
колхозников.

В каждом ко.дхозе урожай убран уже со 
значите.дьных площадей, освобождены поч
ти все ржаные поля, а они под посевы 
яровой пшеницы и льна должны быть 
вспаханы в первую очередь. Во многих 
колхозах вспашка ржанищ задерживается 
из-за того, что с них не убрана солома. 
Стало быть, надо немедленно организовать 

' сбор и скирдование соломы. Нельзя допу
скать ошибки прошлых .лет, когда из-за 
неубранной соломы ржаниша оставались 
невспаханными под зябь, поэтому наибо
лее ценные культуры — яровая пшеница, 
леп и картофель размещались по весно
вспашке.

Для выполнения плана лущения стерни 
и вспашки зяби в каждой тракторной 
бригаде надо выделить мощные гусенич
ные тракторы, не занятые на уборке уро
жая, для круглосуточной пахоты, а, трак
торы, занятые транспортировкой комб.ай- 
нов и льнотеребилок, использовать на. па
хоте в ночную смену.

Сроки вспашки зяби остались , весьма 
ограниченными. Нужны высокое напряже
ние и организованность, чтобы выполнить 
план. Тракторным бригадам и каждому 
трактористу надо установить пятидневные 
и сменные задания по подъему зяби. Надо 
создать трактористам все условия для вы
сокопроизводительной работы. В колхозах 
северных районов, не обслуживаемых МТС, 
есть возможность теперь же поставить на 
пахоту необходимое ко.тичество тягла.

Следует обратить серьезное внимание на 
качество зяблевой обработки почвы. В 
прошлые годы было немало фактов, когда 
из-за плохо убранной соломы или из-за 
высокой стерни вспашка зяби производи
лась̂  недоброкачественно — мелко, плуга
ми без предплужников. Подацных грубей
ших нарушений обязательных агротехни
ческих правил вспашки зяби допускать 
нельзя. Вспашка зяби должна производить
ся плугами с предплужниками, на глубину 
20—22 сантиметра, на богатых почвах— 
на глубину 25—30 сантиметров, а на уча
стках с меньшим пахотным горизонтом — 
на всю его глубину. Чтобы обеспечить до
брокачественную вспашку зяби, надо тща
тельно подгбтовить поля, убрать всю со
лому, на ржанищах с высокой стерней 
перед зяблевой вспашкой обязательно про
извести лущение стерни.

Особенность текущей осенней обработки 
почвы заключается в том, что многие МТС 
и колхозы будут на больших площадях 
испытывать и внедрять методы знатного 
полевода колхоза «Заветы Ленина», Кур
ганской области, лауреата Сталинской njic- 
мии Т. С. Мальцеяа. После прошедшего 
Всесоюзного совещания в колхозе «Заветы 
Ленина», созванного по решению ЦК 
КПСС, методы Т. С. Мальцева привлекли ■ 
широкое внимание. ’

При.чепяя методы Т. С. Мальцева, сле
дует залолгить опыты на больших площа
дях: на достаточно плодородных и чистых 
от сорняков землях, предназначенных под 
посев яровых, произвести в одних слу
чаях лущение стерни юез вспашки, в дру
гих— лущение стерни и безотва.1ьную 
вспашку на глубину 30—50 са.нтиметров, 
смотря по почвенным условиям. Одновре
менно надо заложш'ь опыты по обработг.е 
паров по методу Т. С. Мальцева, т. с. 
осенью произвести лущение, а весной бу
дущего года боронование, затем глубокую 
безотвальную вспашку.

Обязанность агрономов — организовать 
широкое испытание и внедрение обработ
ки почвы по методу Т. С. Мальцева, уста
новить строжайший контроль за качест
вом вспашки зяби.

Обеспечить зябью весь яровой клин в 
каждом колхозе, пахать зябь круглосуточ
но и с высоким качеством, ежесменно 
перевыполнять нормы выработки — тако
ва задача механизаторов, руководителей 
колхозов и МТС.

□□

Об увольнении из ридов Ооввтсной Армии и Воеино-М орсного  
Ф лота военнослужащ их, выслуживших установленные сроки  

службы , и об очередном иризыве в Советскую Армию
ПРИКАЗ МИНИСТРА ОБОРОНЫ СОЮЗА ССР

8 сентября 1954 г. М  160 г. Москва
В соответствии с Законом о всеобщей 

воинской обязанности приказываю:
1. Уволить из рядов Советской Армии, 

Военно-Морского Флота, пограничных и 
внутренних войск в запас солдат, матро
сов, серясантов и старшин, выслуживших 
установленные Законом сроки действи'гель- 
ной военной службы.

2. В связи с увольнением военнослужа
щих, указанных в п. 1 настоящего при
каза, призвать на действительную воен

ную службу в Советскую Армию, Военно- 
Морской Флот, в пограничные и внутрен
ние войска граждан 1935 года рождения, 
не имеющих права на льготу и отсрочки 
от призыва, а также граждан призывных 
возрастов, которым истекли отсрочки от 
пррыва и сверстники которых проходят 
действительную военную службу.

3. Приказ объявить во всех ротах, эс
кадронах, батареях, эскадрильях и на ко- 
раб.дях.

М инист р О борон ы  С о ю за  С С Р  
М а р ш а л  С овет ского  С о ю за  Н. А . Б У Л Г А Н И Н .

В  ознаменование десят илет ия освобож дения Болгарии

Т орж ественное собрание в М оскве
Советские люди широко отмечают на

циональный праздник болга.рского народа 
— десятую годовщину О'свобождения Бол
гарии.

Этой дата было посвяЩ'ено торжествен!- 
ное собрание, состоявшееся 8 сентября в 
Колонном зале Дона Союзов.

Зал был украшен , го.сударсгвенными 
флагами Народной Республики Болгарии и 
Советского Союза. Участники собрания— 
представители общественности столицы — 
тепло приветствовали Поела Народной 
Республики Болгарии в СССР К. Т. Лука- 
нова, гостей Москвы: председателя Союза 
болгаро-советских обществ доктора Ива
на Пашова, писателя ака.демика. Людмила 
Стоянова, членов объединенной делега.щш 
Союза болгаро-советских' обществ. Славян

ского комитета. Болгарии и Болгарского 
комитета дружбы и культурных связей с 
заграницей, а такзее членов де.легации 
болгарских профсоюзов.

Доклад «Народная Республика Болгария 
на пути строительства социализма» сделал 
директор института славяноведения Ака
демии наук СССР профессор П. Н. Третья
ков.

На собрании с речами вы.ступили пере
давшие бра.тск1Ш привет народам Совет
ского Союза Посол Болгарии К. Т. Лука- 
нов_̂ и руководитель объединенной болгар
ской делегации, видный общественный 
деятель Никола Георгиев.

Собранпе закончилось концертом, в ко
тором приняли участие болгарские и со
ветские мастера искусств.

-.(ТАСС).

Выполнять и перевыполнять нормы, убирать хлеб 
без потерь—долг каждого комбайнера

★  ★

Хлеб—zoeydapetney
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Нарастающими темпами ведут хлебосдачу 

государству передовые колхозы района. Сельхозартель имени Калинина к 8  
сентября выполнила годовой план хлебосдачи на 89  процентов. За 5 дней, с 3  
по 7 сентября, на пункт «Заготзерно» сдано 1.800 центнеров хлеба.

Наряду с выполнением плана обязательных поставок колхоз продал в поряд
ке государственного закупа 500  центнеров зерна.

Колхозники решили в ближайшие дни завершить выполнение плана хлебо
сдачи и продать в порядке госзакупа еще не менее 1.500 центнеров хлеба.

Резко усилили темпы вывозки хлеба государству колхозы «Заветы Лени
на», имеш1 Кирова, «Путь к новой жизни». Они значительно перевыполняют 
ежедневные графики вывозки зерна.

■ ПРОВЕРЯЕМ КАЧЕСТВО УБОРКИ УРОЖАЯ

Без веса и учета...
MOJHAHOBO. (По телефону), В прошлом 

году в некоторых колхозах Молчановского 
района были допущены большие потери 
хлеба. Нет настоящей борьбы с потерями 
во многих колхозах и в этом году.

В колхозе «Страна Советов» обжинали 
участки ржи для комбайновой уборки. Эти 
участки давно улсе убраны, а снопы до 
сих пор стоят на полосах, мокнут под 
дождями.

Большие потери допускаются и при 
комбайновой уборке. Мы зашли на уча
сток, где работает комбайнер тов. Головко. 
Вместе с комбайнером на мостике стоит 
агроном Молчановской МТС тов. Южаков. 
Комбайнер убирает хлеб на высоком срезе, 
сзади остается много незахваченных ко
лосьев. Агроном делает вид, что не заме
чает этого, комбайнер продолжает работу.

Вот бункер наполняется зерном. Комбай
нер дает сигнал. Но зерно высыпать неку
да, возчики не подъехали.

— Как быть? — обращается комбайнер 
к агроному. Тот дал указание выгрузить 
зерно на полосу. Комбайнер так и сделал.

— Почему лее зерно не принимается 
своевременно от комбайна? — с таким во
просом мы обратились к бригадиру поле
водческой бригады тов’. Мандражову.

— Не хватает лошадей и мешкотары,— 
объяснил он.

Нри проверке оказалось другое. В кол
хозе имеется 57 рабочих лошадей, но 
часть из них на раФоте не используется.

Есть в колхозе и мешкотара, но из-за 
неразворотливости бригадира и кладовщи
ка колхоза м-ешки не доставлены к ком
байнам. 50 мешков с отходами неделю ле
жат на сушилке, но их никто не освобож
дает. Столько же дырявых мешков лежит

в амбаре, но о их ремонте никто не бес
покоится.

Высыпать зерно на полосу, оставлять 
его под открытым небом, невзвешанным 
и без охраны — здесь обычное явление.

У ко5гбайнер>а тов. Васильчука, работаю
щего в этом колхозе, зерно из-под комбай
на не только несвоевременно принимается, 
но и невзвешанным отправляется на 
шилку. Комбайнер не знает, сколько цент
неров зерна он намолачивает с гектара. 
Это ведет к потерям, к растранжириванию 
и хищению зерна.

Большие потери при уборке допускают
ся в колхозе имени Ленина (председатель 
тов. Горельский). Убранные участки от 
комбайнеров здесь никем не принимаются.

Особенно большие потери допущены при 
уборке гороха. Скошенный горох лежит в 
рядках, портится, половина зерна остается 
на полосе.

В больших потерях хлеба повинны не 
только председатели колхозов, но и руко
водители SITC. Организуя подготовку к 
уборке, они упустили из виду вопрос о 
подборе и обучении весовщиков. И сейчас 
не принимают мер, чтобы организовать 
точный учет зерна.

Главный агроном Молчановской МТС 
тов. Карыпов плохо осуществляет контроль 
за качеством работ. Он не выяв.дяет и не 
привлекает к ответственности лиц, винов
ных в потерях хлеба, не предупреждает 
потери.

Высокий урожай, выращенный на по- 
.дях колхозов, должен быть убран в срок 
и без потерь.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя» —

В. ЛОГИНОВ, н. м у л ь и и н ,
Н. ШКУРАТ08.Высокие намолоты зерна

АСПНО. (По телефону). Передовые ком
байнеры Мцтрофановекой МТС с каждым 
днем набирают темпы комбайновой, уборки 
и добиваются высокого намолота хлебов.

7 сентября, на.пример, т. Ширяев ком
байном «Сталинец-6» убрал 14 гектаров 
1г намолотил 264 центнера зерна, т. За̂ - 
каров убрал 13 гектаров и намолотил 
282 центнера, т. Дочкин — с 16 гекта
ров намолотил 360 центнеров хлеба.

Самый высокий намолот в этот день 
дал комбайнер тов. Раздобурдин. С 13 гек
таров он намолотил 338 центнеров хлеба,

по 26 центнеров в среднем с каждого 
гектара.

Хороших показателей добился комбай
нер тов. Холявко. В колхоз «Авангард» 
ои_ прибыл с Кубани. Богатый'опыт ком
байновой уборки, накопленный им на 
колхозных нолях Кубани, помог ему в 
непривычных условиях Сибири добиться 
высоких темпов и хорошего качества убо
рочных работ. Самоходным ко.мбайнюм он 
убрал 120 гектаров и намолотил 1.750 
центнеров зерна. Средний намолот с гекта
ра у него составляет более 14,5 центнера.

В. ГЛУШАКОВ.

Наши претеазий к  руководителям  Н ажемтовской МТС
Мы, механизаторы, помогли колхозни

кам вырастить высокий урожай. Уролсай 
яровой пшеницы, например, доститает 
20 центнеров с гектара. Уборочная пло
щадь нынче у нас расширена на 450 
гектаров. Надо спешить с уборкой уро
жая. Но на 3 сентября бригада убрала 
двумя комбайнами (са.моходным и «Комму
наром») немногим более 80 гектаров хле
бов. Затягивается и вспашка зяби.

Почему мы плохо работаем?
Де.то, в том, что дирекция Чажемтов- 

ской МТС не сдадает механизаторам брига
ды нормальные условия для высокопроиз
водительного труда. Присланные в нашу 
бригаду два комбайна плохо отремонти

рованы, что отразилось на те.мпах уборки. 
Горячую приработку комбайна .«Комму
нар» мы были вынуждены проводить в 
иоле. Плохо отремонтирован и самоходный 
комбайн.

Почти еяседневно приходится звонить в 
МТС, просить, чтобы оказали техниче
скую помощь. Но в ответ слыишм: «По
мочь не имеем возможности».

С перебоями получает наша бригада и 
горючее.

Мы требуем, чтобы руководители Ча- 
л;емтовской МТС дали нам возможность 
работать высокопроизводительно.

А. КАРТАШОВ,
бригадир тракторной бригады Чажем- 
товской МТС Колпашевского района.

★  -Аг
ПЕРЕДОВЫЕ КОМБАЙНЕРЫ ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ 

СВОЕЙ РАБОТЫ

шШ ' ./а,, ■ Mirti i i i

я. П. Ромагпов —  комб1айнер Вороновской МТС.
Фото Ф. Хитриневича!

Некоторые усовершенствования 
для высокопроизводительной работы комбайна
Комбайн «Сталинец-6», на котором я 

работаю,—ул:е поношенная машина. По
этому на ремонте мне пришлось немало! по- 
трудиплш. Я тщательно разобрал и отре- 
монтировлл каждый узел машины. Забо
тясь о повышении производительности 
труда на уборке, я применил на своем ком. 
байне ряд рационализаторских усовершен
ствований. По методу нашего знатного со
седа из Чилийской МТС Захара Ходоренко 
я вместо двух пикеров поставил битер. 
Главный битер сделал лопастным. Это 
обеспечивает лучшую обмолачиБаемость 
хлеба.

На питающем транспортере (самоподава
теле) заводского типа стоит 14-зубовая 
зв'е;ыочка. В про.шлом году, убирая густые 
хлеба, я буквально «измолотил» один за 
другим 4 самоподавателя. В нынешнем го
ду я вместо 14-зубовой звездочки устано
вил .10-зубовую. Этим достигается б'олее 
быстрая подача хлебной массы на барабан 
и меньшая изнашиваемость трансшртера.

В прошлом году у меня часто изнаши- 
еалась 8-я цепь. Эту неполадку мне тоже 
удалось ликвидировать: вместо «успокои
теля» я применил натяжной ролик. Те
перь цепь работает хорошо.

В первые же дни уборки все эти усо
вершенствования дали отличные резуль. 
тэты. Машина работает безотказно. Одна
ко кое-что пришлось внедрить уже в по
левых условиях.

Обычно сырая или сильно засоренная 
хлебная масса наматывается на ведомый 
валик полотна, что ведет к неизбежным 
поломкам транспортера. Так у меня и по

лучалось в первые дни уборки. Пришлось 
закрыть отверстие, в котором ходил ва
лик. Теперь транспортер при любом хлебз 
остается в полной сохранности. Натяжку 
полотна регулирую ремнями.

Комбайн оборудован тремя электриче
скими лампочками, и мы имеем возмож
ность работать ночью. Одна из лампочек 
освещает хедер, другая — отгрузной по
лог, третья — соломокопнитель. Главное 
сейчас — не упускать времени, произво
дительно использовать каждую минуту.

С первых дней уборки дала себя знать 
одна недоделка, которую я допустил на 
ремонте: не успел оборудовать комбайн 
выгрузным шнеком. В результате хлеб от 
моего комбайна отвозится не машиной, а 
лошадьми. Теряется драгоценное время. 
Вот это-то и некоторые другие упущения 
позволили Захару Ходоренко обогнать ме
ня и завоевать первое место в соревнова
нии комбайнеров нашей области.

На 5 сентября мой намолот составляет 
3.640 центнеров. У 3. Ходоренко на 560 
центнеров больше.

Я внимательно слежу за соревнованием 
комбайнеров области. У меня немало «со
перников» Б нашей МТС. Комбайнеры 
тт. Воронов. Романченко и другие изо .тая 
в день повышают производительность сво
их агрегатов. Однако второго места но об
ласти не уступлю и буду упорно бороться 
за первое. Мы еще посоревнуемся, тов- 
Ходоренко!

Я. РОМАШОВ, 
комбайнер Всроновской МТС.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
СОЗДАНИЕ АКАДЕМИИ НАУК 

КИРГИЗСКОЙ ССР
Совет Министров Союза ССР принял 

предложение Совета Министров Киргизской 
ССР и президиума Академии наук СССР 
об организации в 1954 году в городе 
Фрунзе Академии наук Киргизской ССР.

Академия наук Киргизской ССР создает-' 
ся на базе Киргизского филиала АН СССР 
и ряда других республиканских научно- 
исследовательских учреждений.

Для проведения подготовительной ра
боты, связанной с организа.цией и откры
тием Академии наук Киргизской ССР, пра
вительство Киргизии создало о-ргкомитет, 
в который вошли ученые республики и 
Академии наук СССР.

Открытие Академии наук Киргизской 
ССР и созыв ее первой научной сессии 
намечены на октябрь текущего года.

________  • (ТАСС).

3 4 0  т ы с я ч  м о л о д ы х  
м е х а н и з а т о р о в  

д л я  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  
с т р а н ы

Училища механизации сельского х о 
зяйства. выпустили в этом году около .300 
тысяч трактористов, механиков-комбайне- 
ров, бригадиров тракторных бригад и ра
бочих других профессий. Они направлены 
в МТС и совхозы страны. Почти 65 ты
сяч ИО.ЛОДЫХ механизаторов уже работа
ют в районах освоения целинных и за
лежных земе.дь.

Сейчас в училищах начинается очеред
ной выпуск механизаторов сельского хо- 
зя1Йства. Профессию трактористов получи
ли более 40 тысяч человек. (ТАСС).

11 » « №

Украинская ССР. Успешно проводят сев озимых ^культур колхозники сель
хозартели «Червоний прапор» Марьинского района. Тракторист Ф. Ф. Солопко 
за день засевает по 55 гектаров вместо 34 гектаров по норме.

На снимке: озимый сев в колхозе «Червоний прапор».
(Фотохроника ТАСС).

Экономичный способ обжига кирпича
ИЖЕВСК, 7 'сентября. (ТАСС). Непря- 

хинский кирГпгчно-черепичный завод Са- 
рапульского района начал производить об. 
жиг кирнича-сырца на открытой поляне. 
Сырец укладывается так же, как и в 
обычную печь, с той только разницей, что 
основание пирамиды делается значительно 
шире, между рядами посыпается мелкий 
каменный уголь, бока суживающегося 
кверху штабеля обкладываются щебнем, а 
затем обмазываются глиной. Топка устра
ивается из того же кирпича-сырца,-

На полевой обжиг одной тысячи кирпи
ча требуется 0,9 кубометра дров вместо 
1,1 кубометра, а каменного угля в полто
ра раза меньше, чем при обычном способе 
обжига.

Экономичный способ обжига, кирпича, 
внедренный на Непряхшеком заводе, ре
комендован веем предприятиям и колхозам 
республики. Полевой обжиг уже примени
ли предприятия Можгй и многие заводы 
промысловой кооперации Удмуртии.

ГАЗИФИКАЦИЯ 
ГОРОДОВ РСФСР

' Свыше 40 тысяч квартир в городах 
Российской Федерации получили с начала 
года газ. Большие работы по газификации 
жилых домов и коммунально-бытовых 
предприятий проведены в Москве, Сталин
граде, Куйбышеве, Краснодаре, Калинин
граде, Саратове. Заканчивается подготовка 
к приему газа в Ставропо.ле, Калуге, Бе- 
жице (Брянская область). До конца года 
здесь будет газифицировано свыше 2,5 ты
сячи квартир. Продолжаются работы по 
строительству тазовых сетей в городах' 
Перово, Кунцево и Коломна, Московской 
области.

Саратовский завод газовой аппаратуры 
освоил в этом году выпуск новых типов 
регуляторов давления газа. Применение их 
позволит широко газифицировать котель
ные, башг, прачечные, пекарни и другие 
коммунально-бытовые предприятия, для 
отопления которых необходимо поддерята- 
вать постоянно определенное давление га
за.

На этом же предприятии освоено про
изводство квартирных регуляторов — ста- 
би.тазаторов газа.

НОВОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
«СТАЛИНГРАДГИДРОСТРОЯ»

ВОЛЖСКИЙ, 9 оэнтября. (ТАСС). На. 
сгро1Ительстве Сталинградской ГЭС в'луии- 
ла в строй нервая очередь алторе.моыно- MexaHirneiCBoro завода, который будет е:ке- 
годно каиитатьно ремонтировать до пяти 
тысяч автомашин, 2,5 тысячи моторов. 
Предприятием уже выпущена, партия пя
титонных автосамосвалов, прошедших 
здесь капитальный ремонт.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬК 20 сентября завершить уборку урожаяи хлебосдачу
(С  собран ий  р а й о н н ы х  п а р т и й н ы х  акт и вов)

П А Р Б И  Г

Прошло собрание актива Парбигской 
районной парторганизации. Актив обсудил 
вопрос «О ходе уборки и .хлебозаготовках». 
Докладчик, riepBbiii секретарь райкома 
КПСС тов. Миненок, и выступившие з 
прениях указывали, что колхозники и 
мехаиизаторы МТС вырастили в этом году 
высокий урожай. Задача состоит в том, 
чтобы организованно, быстро и без потерь 
убрать его. Для этого и.меются все усло
вия.

Однако Е колхозах, обслуживаемых Пар- 
бигскои п ВысокоярсЕой МТС, наблюдают, 
ся большие ПР0СТ01И комбайнов, не пущены, 
в дело простые уборочные машины. В 
районе убрано только 22,7 процента всей 
площади зернобобовых культур Район не 
выполнил августовский график хлебосда
чи. Сорвано задание по хлебосдаче и в 
первой пятидневке сентября.

Одной из основных причин НИЗКИ.Х тей
пов хлебосдачи, как отмечали участники 
актива, является неудовлетворительная 
работа сушильного хозяйства. Сушилки 
«Колхозница». ПЗС, «Кузбасс» работают 
не на полную мощность. Труд колхозни
ков, занятых на сушке зерна, не органи
зован.

В свО'йх выступлениях уполномоченный 
Министерства заготовок по Парбигскому 
району тов. Еваробич, организатор на ком
байновых агрегатах тов. Васьков и другие 
приводили многочисленные примеры, ког
да руководители колхозов не ведут борьбу 
с потерямя хлеба. Так, в колхозах имени 
Хрущева и «Заветы Ильича» пшениДа во 
многих местах потоптана скотом. Здесь 
не налажен учет намолоченною и просу
шенного зерна.

Председатель колхоза имени Еагановлча 
тов. Недобуга в своеги выступлевии под
верг резкой критике многие сельские Со
веты за то, что они стоят в сто'роне от 
жизни колхозов, -не оказывают им помо
щи в проведевии уборочных работ.

Об улучшении массово-политической 
■работы и об обгани.зации действенного со. 
)Рйалистйческого соревнования на уборке 
урожая говорили в своих выступлениях 
секретарь Парбигской тедариторнальпой 
парторганизации тов. Кошкаров. председа
тель колхоза и.мени Сталина тов. Соколов 
и другие.

— Главная нричина отставания района 
— отсутствие живой организаторской ра
боты с людьми со стороны многих парт
организаций я инструкторских групп 
райкома партии по зонам МТС, — отме
тил тов. Кошкаров. — Они не обобщают 
и не распространяют опыт лучших ком
байнеров

Собрание партийного актива приняло 
решение, направленное на устранение от
меченных недостатков, окончание убороч
ных работ и завершение плана хлебозаго
товок к 20 сентября.

З Ы Р Я Н К А

Здесь состоялось собрание районного 
партийного актива. Собрание обсудило 
вопрос о ходе уборки урожая и заготовке 
сельхозпродуктов в колхозах района. С 
докладом выступил первый секретарь 
райкома КПСС тов. Киселев. Докладчик и 
выступавшие в прениях отмечали, что 
МТС и колхозы района крайне неудовлет- 
всрительно организуют уборку уролсая, 
плохо используют комбайны, льнотере
билки и простейшие уборочные средства.

Особенно плохо организована уборка и 
хлебосдача в колхозах имени Карла Марк
са, имени Кирова, имени В, Кингисеппа и 
других. Руководители ряда колхозов и 
МТС »е учитывают, что затягивание убор, 
■ки приводит к большим потерям зерна, и 
не принимают решительных мер к повы
шению производительности комбайнов, 
сушилок, не включают в уборку конные 
уборочные машины.

Крайне неудовлетворительно провялится 
работа по уборке льна, особенно в колхо
зах «Авангард» п «Борьба за коммунизм».

На собрании актива были подвергнуты 
резней критике руководители Громышев- 
ской и Чсрдатской МТС тт. Попов и Кни- 
тельшот, которые не приняли решитель
ных мер к тому, чтобы пустить все убо
рочные машины на полный ход. Третья 
часть комбайнового парка района по тех
ническим причинам в уборке не участ
вует.

Уполномоченный Министерства загото
вок тов. Поданев и другие выступавшие 
указывали, что на уборке до.пус,каются 
большие потери. В колхозах имени Дзер
жинского. «Путь к социализму», имени 
Сталина и других комбайнеры жнут хлеб 
на высокой срезе, борьба с потерями хле

ба не ведется. В большинстве колхозов 
района не готсвятся массивы i!o.i комбай
новую уборку.

Председатель колхоза имени Кагановича 
тов. Ефременко рассказал о том, что кол
хозники сейчас прилагают все силы й то
му, чтобы- во-время и без потерь убрать 
урожай и досрочно рассчитаться с госу
дарством по хлебопоставкам. Правление 
колхоза и парторганизация принимают 
все меры, чтобы уборку зерновых закон
чить к 20 сентября, а к 15 сентября вы
полнить план хлебосдачи.

Председатели ко.лхозов имени Денина и 
«Октябрь» тт. Золотарев и Тихонов резки 
критиковали райком партии и райиспол
ком за слабое руководство уборкой уро
жая и хлебозаготовками. Они указали, что 
райком партии ослабил внимание к орга
низации действенной массово-политиче
ской работы среди колхозников и механи
заторов.

:— В нашем колхозе, — сказал предсе
датель колхоза имени В. Клименти тов. 
Перенсон,—массивы полеглых хлебов вели
ки. Несмотря на то, что с каждого гекта
ра мы убираем по 18—20 центнеров зер
на, потери продолжают оставаться больши
ми. Беда в том, что комбайнеры не умеют 
убирать полеглый хлеб, комбайны колосо- 
подъемниками не оборудованы, робко при
меняются и другие приспособления. Ди
рекция Чсрдатской МТС не принимает 
мер к тому, чтобы быстрее и без потерь 
убрать богатый урожай.

Секретарь парторганизация колхоза 
имени Молотова тов. Пугачев в своем вы
ступлении указал, что райком КПСС и 
райисполком до сего времени ,,не приняли 
необходимых мер по привлечению коллек
тивов предприятий, учреждений и органи- 
запшТ райцентра к участию в убо'рке уро- 
л:ая и х.тебозаготовках.

Выступавшие отмечали, что социали
стическое соревнование среди колхозников 
и механйзатсров, занятых на уборке и 
хлебозаготовках, не получило должного 
раз.маха.

Собрание приняло постановление, в ко
тором. определены практические меры, 
позволяющие району резко повысить тем
пы уборки и выполнить план хлебозаго
товок.

В работе собрания партийного актива 
принял участие секретарь обкома КПСС 
тов. Дукьянеыок.Организаторы на комбайновой уборке урожая

На полях колхозов Шегарского района 
— горячая пора уборки урожая. Колхоз
ники и механизаторы стремятся во-время 
и без потерь убрать урол?ай, с честью вы
полнить обязательства перед государством.

В сельхозартели имени Ворошилова вме
сте с комбайнерами и колхозниками на 
полях днем и ночью находится коммунист Якоб Кромин., В собтвегствии с решением 
июньского Пленума ПК КПСС райком пар
тии направил ого сюда организатором на 
комбайновой уборке урожая.

Яков Кромпн добросовестно отнесся к 
кииолненпю партийного поручения, отдает 
много сил и энергии организации друяаюй 
и слаженной работы на уборке урожая.

Придя в.бригаду, он собрал комбайне
ров, трактористов и колхозников, обслу- 
мювающих комбайновые агрегаты, под
робно рассказал им о решениях июньгко- 
го Пленума ЦК КПСС. Были разработаны 
конкретные меры по проведению убороч
ных работ. Особое внимание тов, Кромин 
обратил на обеспечение высокопроизводи
тельной работы комбайновых агрегатов.

С первых дней жатвы среди комбайпс- 
ров широко развернулось социалистиче
ское соревнование за сжатые сроки убор
ки урожая и высокий намолот зерна.

Лучших показателей в работе добился 
комбайнер Михаил За.мятин. На самоход

ном комбайне «С-4» он убрал 90 гекта
ров и намолотил 1.100 центнеров зерна. 
Высоких показателей в труде добился 
комбайнер тов. Байгулов.

За достигнутые успехи на уборке уро
жая и хлебосдаче колхозу вручено пере
ходящее красное зна.чя райкома партии и 
райисполкома.

Тов. Кромин организовал выпуск боевых 
листков, в которых рассказывалось об 
успехах колхоза на уборке урожая и хле
босдаче, об опыте передовых комбайновых 
апрегатов. Боевые листки призывают кол
хозников II механизаторов умножить свои 
усилия в труде.

На полевых станах имеются доски по
казателей, на которые ежедневно заносят- 
с.ч результаты работы соревнующихся ме
ханизаторов п К0ЛХ031ШКОВ. Победителю 
соревнования вручается красный флажок.

Первое время .намолоченное зерно воз
чики не успевали отвозить от комбай
нов. Комбайнеры потребовали увеличить 
количество подвод. Тов. Кромин обратился 
в правление колхоза, рассказал о просьбе 
механизаторов. Уже па следующий день 
дополнительные подводы были выделены, 
и намолоченное зерно стало отвозиться 
без перебоев.

Организатор ведет большую политте- 
скую работу. Л.ДЯ колхозников и механи

заторов он читает газеты и журналы, 
разъясняет им решения партии и прави
тельства по крутому подъему сельского 
хозяйства.

Хорошо работают организаторами на 
комбайновой уборке коммунисты тт. Хва- 
лсбо и Николаев в колхозе «Ленинский 
путь» и некоторые другие. Все формы 
массово-политической работы организато
ры используют для того, чтобы быстро II 
без потерь убрать урол:аи, досроч_но рас
считаться с государством по хлебопостав
кам.

Однако наряду с инициативными и 
опытными организаторами в Еомбанвовые 
агрегаты были направлены люди, которые 
безответственно относятся к этому важно
му партийному поручению. Так, член бю
ро районного комитета ВЛКСМ тов. Рак 
всего лишь один раз побывал в закреплен
ном за ним колхозе, да и то ничего не

В коллективе Усть-Чулымской сплав
ной конторы добрая слава идет о капи
тане катера № 103 Анатолии Дмитрие
виче .Jlapiffle и механике Федоре Вик
торовиче Банькове. Работая на сплотке 
и скатке древесины, они систематически 
выполняют нормы выработки на 
140— 150 процентов.

На снимке (слева направо): А. Д. Ла
рин и Ф. В. Ваньков на борту своего 
катера.

Фото Ф. Хитриневича.

В Министерстве иностранных дел 0G0P

Л е к ц и и  д л я  с е л ь с к о г о  
н а с е л е н и я

Вернулась из районов области группа 
врачей, выезжавшая для чтения лекций 
на медицинские темы. Лекторы побывали 
в 1У[олчановском, Зырянском, Туганском, 
Еривогаеинском, Пышкпно-Троицком и 
Васюганском районах, где прочитали по 
нескольку лекций на тему: «Алкоголь — 
Браг здоровья».

Сейчас в районах области внештатные 
лекторы областного лекторского бюро чи
тают лекции на атеистические темы: 
«Марксизм-ленинизм о религии», «О 
преодолении религиозных пpeдpaocJДKOв_», 
«Ватикан на службе поджигателей вой
ны», «Борьба с пережитками капитализ
ма в сознании людей». Такие лекции уже 
прочитаны в Чаинском, Иолчановском, 
Еривошеинском и других районах.

У лесохимиков

сделал там. .
В плохой работе' некоторых организа

торов повинны инструкторские группы 
райкома партии по зонам МТС. Они недо
статочно помогают организаторам в рабо
те, слабо контролируют и направляют их 
деятельность.

Е. СУБОЧ.

Агитбригада  у кол хоз ников
Чаинский районный Дом культуры для 

обслуживания колхозников и механизато
ров на уборке урожая организовал агит
бригаду.

Агитационная бригада побывала в ряде 
колхозов зоны Коломииской МТС, по'Каза- 
ла колхозникам и механизаторам разнооб
разную концертную программу. Пбред кон-

це|ртами лектор тов. Еремчук выступила с 
лекцией «Июньский Пленум ЦК КПСС и 
задачи дальнейшего развития сельского 
хозяйства».

Предприятия Еаргасокского межрайлес- 
химпромсоюза увеличивают̂ свою произ
водственную мощность. На спиртопорошко
вом заводе промартели «Маяк» произво
дится переоборудование ретортных печей. 
Это даст возможность в два раза ускорить 
прО'Цесс выработки порошка. Такое же 
техническое мероприятие будет проведено, 
на всех спиртопорошковых заводах.

В промартели «Прогресс» устанавли
ваются три деревообрабатывающих стан
ка, а также электрогенератор мощностью 
25 киловатт. Новый локо.мобиль даст 
электричество в дома рабочих и служа
щих артели.

В этом году промартель «Восток» при
обрела грузовую автомашину, промартель 
«Маяк» построила новый катер, пром
артель «Красная звезда» купила новую 
пилораму.

Как уже сообщалось в печати, 5 сен
тября Советское Правительство направило 
Правительству Соединенных Штатов Аме
рики нрту, в которой заявило протест Пра. 
вительству США в связи с грубым нару
шением 4 сентября американским военным 
самолетом государственной границы СССР 
на Дальнем Востоке в районе : порта На
ходка.

6 сентября Посольство США в Москве 
по указанию Правительства США прислало 
Министерству иностранных дед СССР две 
ноты, в которых оспаривается факт нару
шения американским военным самолетом 
го1Сударственной границы СССР и заявляет
ся, будто американский самолет был ата
кован двумя советскими истребителями в 
то время, как он совершал «патрульный 
полет» над открытым морем вблизи побе
режья Сибири. Правительство США заяв
ляет также, будто американский самолет 
при встрече с советскими истребителями 
не открывал по ним огня.

8 сентября МИД СССР направил По
сольству США ноту следующего содержа
ния:

«В связи с нотами Правительства Сое
диненных Штатов Америки № 202 и 
№ 203 от 6 сентября 1954 года Советское 
Правительство считает необходимым за
явить следующее:

Как сообщалось в ноте Советского Пра
вительства от 5 сентября, согласно, точно 
установленным данным, 4 сентября в 19 
часов 12 минут по владивостокскому вре
мени (в 18 часов 12 минут по местному 
времени) американский военный двухмо
торный самолет типа «Нептун» нарушил 
государственную границу СССР в районе 
мыса (Зстровной к востоку от порта Наход
ка. При приближении к американскому 
самолету двух советских самолетов-истре- 
битеЛей с целью указать ему, что он на
ходится в пределах границ Советского 
Союза и предложить ему немедленно поки
нуть воздушное пространство СССР, упо
мянутый американский самолет открыл по 
советским самолетам огонь. Ввиду такого 
враждебного, ничем не оправданного дей
ствия американского самолета-нарушптеля 
в отношепии советских самолетов, послед
ние вынуждены были открыть ответный 
огонь, после чего ■ американский самолет 
удалился в сторону моря. О, дальнейшей 
судьбе самолета-нарушителя советские 
власти сведениями не располагают.

Правительство • США в своей ноте 
№ 203, являющейся ответом на упомяну
тую ноту Советского Правительства от 
5 сентября, голословно отрицает приведен
ные в советской ноте факты грубого на
рушения самолетом американских военно- 
воздушных сил границы Советского Союза 
и ничем не вызванного обстрела указан
ным самолетом двух советских истребите
лей. Вместе с тем Правительство США в 
своих нотах признает, что 4 сентября в 
18 часов 18 минут по местному времени 
самолет военно-морских сил США находил
ся в районе, указанном в советской ноте, 
что в отношений- времени приблизительно 
совпадает с временем, указанным в ноте 
Советского Правительства.

Правительство США пытается предста
вить дело таким образом, будто американ
ский военный само-тет, совершая патруль
ный полет у побережья Сибири, находил
ся «над открытым морем», что он не стре
лял по советским самолетам и будто бы 
подвергся нападению с их стороны. Между 
тем такой авторитетный правительс1;веи- 
ный орган, как военно-морское мивистер- 
ство США, 6 сентября объявило, что аме-

П р о д а ю т  изли ш ки  м о л о к а  
го с у д а р ст в у

Пять колхозов Бакчарского района до- 
■орочно выполнили гбдовые планы обяза
тельных пос̂ гавок молока государству. 
Сейчас эти колхозы щюдаюг молоко госу
дарству в порядке гоезакупа. Так, напри
мер, колхоз имени Кирова продал молока 
государству 84 центнера, колхоз имени 
Жданова — 43 центнера.

Продают излишки молока государству 
и индивидуальные сдатчики — колхоз
ники сельхозартелей «Северное сияние», 
имени Микояна, имени Молотова, имени 
Кирова.

риканский самолет открыл огонь по совет
ским истребителям. Члены экипажа амери
канского самолета в своих заявлениях для 
печати подтверждают, что они вели огонт- 
по советским’ истребителям. Таким обра
зом, заявление о том, будто американский 
самолет вообще не стрелял, не соответст
вует действительности.

Далее, в ноте Правительства США 
№ 202 утверждается, что встреча амери
канского самолета с советскими истреби
телями произошла в открытом море, в 100 
милях к востоку от Вла.дйвостока. Между 
тем, как известно, пункт в 100 милях к 
востоку от Владивостока находится не над 
открытым морем, как это указывается в 
американской ноте, а на территории Со
ветского (]оюза. По сообщению американ
ской печати, морские официальные лица 
США вынуждены были это признать.

Приведенные в ноте Советского Прави
тельства от 5 сентября точно установлен
ные данные, а также указанное сообщение 
военно-морского министерства США и за
явления членов эЁйпа.’жа американского 
самолета полностью опровергают утвержде
ния, содержащиеся в ноте Правител1.'"’"а 
США.

Излагая в своей ноте противоречащую 
установленным фактам версию полета 
американского самолета, нарушившего 
границу СССР п без всяких причин от
крывшего огонь по советским самолетам. 
Правительство США обошло вопрос о том, 
какие же патрульные функции мог вы
полнять американский военный самолет в 
воздушном пространстве Советского Союза 
у «побережья Сибири» и зачем американ
ские самолеты вообще направ.ляются для 
«патрульных полетов» в район г. Влади
востока, который, как известно, находит
ся на расстоянии около 10 тыс. километ
ров от побережья Соединенных Штатов. В 
связи с этим законно возникает вопрос, 
как реагировало бы Правительство США в 
случае, если бы советские боевые самоле
ты начали «патрулировать» вблизи госу
дарственной границы США, например, в 
районе Сан-Франциско, систематически па- • 
рушать эту границу и при встрече с аме
риканскими самолетами, охраняющими гра- - 
НИНУ, открывать по ним огонь. Едва ли v 
Правительство США отнеслось бы к этому 
безразлично.

Обстоятельства данного случая наруше
ния американским военным самолетом го
сударственной границы СССР на Дальнем 
Востоке, как и обстоятельства, относящие
ся к имевшим меето ранее нарушениям 
американскими самолетами советской гра
ницы, не оставляют сомнения в том, что 
подобные нарушения американскими воен
ными самолета.ми границ Советского Сою-, 
за связаны с выполнением определенных '■ 
задании американского военного командо
вания.

Эти действия' американского военного 
командования и, в частности, нарушение 
американским военным самолетом 4 сен
тября с. г. государственной границы 
СССР, представляют собой грубые наруше
ния элементарных норм международного 
права. Они не могут быть расценены ина
че. как провокационные, рассчитанные на 
обострение обстановки на Да.льнем Восто
ке.

Учитывая вышеизложенное. Советское 
Правительство подтверждает свою ноту от 
5 сентября и настаивает на принятии 
npaBiiTeabCfBOM США необходимых мер в 
недопущению в будущем нарушений аме
риканскими самолетами государственных 
границ Советского Союза».

Семинар работников „Союзпечати"
Областное управление связи провело 

десятидневный семинар работников oi6- 
ластного отдела «Союзпечати».

На семинаре присутствовали районные 
организаторы и киоскеры «Союзпечати». 
Для них были прочитаны лекции на те
мы: «Задачи органов «Союзпечати» по 
распространению газет, журналов и дру

гих изданий», «Организация розничного ь, 
распространения печати на селе», «Изу- -Л 
чение читательского спроса». Кандидат ^ 
исторических наук тов. Белимов выступил 
с лекцией «О вреде христианских и дру
гих Р8.ЛИГИ03НЫХ обрядов».

Участники семинара рассказали о 
своем опыте распространения газет и 
журна.лов среди населения.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Пьяница в роли директора ресторана"
' Под таким заголовком в № 148 «Крас
ного Знамени» было помещено письмо в 
редакцию, в котором говорилось о недо
стойном пов'Зденпи директора̂  ̂ ресторана 
парохода «Богдан Хмельницкий» Дадаева.

Как сообщил нам директор Томской ба
зы снабжения плавсостава тов. Бандаев- 
ский, Дадаев с работы спят. Приняты 
меры к улучшению работы ресторана.За более действенную и теснуюсвязь ученых с производством

в решениях XIX съезда партии постав
лена задача «улучшить работу научно- 
исследовательских институтов и научную 
работу высших учебных заведений, пол
нее использовать научные силы для ре
шения важнейших вопросов развития на
родного хозяйства, обобщения передового 
опыта, обеспечивая широкое практическое 
применение научных открытий. Всемерно 
содействовать ученым в разработке ими 
теоретических проблем во всех областях 
знания и укреплять связь пауки с произ
водством».

Многие ученые Томского политехниче
ского нпститута давно уже держит тесную 
связь с работниками производства.

В 1953—54 гг. ученые ннстйтута вы
полнили большой комплекс работ для Куз
басса. В этих работах приняли участие 
сотрудники почти всех факультетов ин
ститута. Только за, 1953 , го,т для пред
приятий Кузбасса ()ыло выполнено 135 
исследовании, прочитано около 130 __ лек
ций и дано свыше 150 консультации.

Около 40 инженерно-технических ра
ботников 'Кузбасса под руководством уче
ных института работают над кандидат
скими диссертациями и готовятся к сД'1'ie 
кандидатских экзаменов.

В этом году ученые института заклю
чили свыше 20 хозяйственных догбворов 
с производственными организациями, про
должается работа' по 48 хозяйственным 
договора.м, заключенным в прошлом году. 
Ведется работа почти по 30 договорам о 
творческом содружестве.

В. В. Проскуриным, коллекгивом кафедры, 
руково̂ и̂мой профессором А. М. Розенбер
гом.

Хозяйственные договоры заключены 
с геологическими ортанизациями Сибири 
— трестами «Востоксибуглеразведка», 
«Кузбассуглеразведка» и другими, с иро- 
мышленными организациями и заводами 
(Кемеровэнерго, Кузнецкий металлургиче
ский комбинат, комбинат «Кузбассуголь», 
Томский электромеханический завод, Том
ский завод резиновой обуви и ряд дру
гих).

Многие работы, выполняемые учеными 
нашего института, имеют большое народ
нохозяйственное значение. Коллектив на
учных ра.ботников под руководством про
фессора Л. Л. Халфина провел работу по 
изучению стратиграфии отдельных районов 
Кузбасса с целью разработки новой, более 
обоснованной стратиграфии угленосных 
отложений бассейна. На основе этих ис
следований сейчас составляется новая гео
логическая карта Кузбасса. Итоги работы 
в июле текущего года &ыли рассмотрены 
на Всесоюзном геологическом совещании 
по Кузбассу и получили положительную 
оценку.

Коллектив кафедры, руководимой про
фессором Л. Л. Халфиным, выполняет ра
боту по палеонтологии и стратиграфии 
Салапра.

Доцент П. Г. Усов ведет исследования 
глин Дальнего Востока. Им же закончена 
работа по вопросам исследования кирпич
ных глин в Томской области.

Большую ценность для производства 
имеют и работы, выполнениые доцентом

Договоры о творческом содружестве за
ключены учеными института с работника
ми электромеханического, манометрового, 
подшипникового заводов (Томск), новоси
бирского камфарного завода, комбината 
«Кеыеровуголь» и других предприятий и 
организаций. В выполнении их участвуют 
коллективы кафедр геологоразведочного, 
механического, химико-технологического, 
горно-механического и ряда других фа
культетов. При.мером ясивой связи ученых 
с производственниками может служить 
содружество с Томским электромехани
ческим заводом. Совместными усилия.ми 
ученых и производственников завода бы
ли созданы новые типы машин, разрабо
таны научные методы расчета п проекти
рования некоторых видов машин и меха
низмов. В этих работах принимают уча
стие доценты П. М. Алабужев, Ю. Н. Со
колов, 0. Д. Алимов, старший преподава
тель С. И. Шубович и ряд другах. На ос
нове этих работ доцентом Алабужевым вы
полнена докторская диссертация, а доцент 
(]око.Дов готовит докторскую диссертацлю.

Весьма важной формой творческого со- 
друлсества является совместная работа 
ученых и рабо1;нивов производства над 
созданием крупных коллективных науч
ных трудов. Опыт в этом отношении еще 
не велик. Здесь можно отметить подготов
ленный большим коллективом авторов под 
редакцией профессора Л. Л. Халфина «Ат
лас руководящих фаун и флор Западной 
Сибири», объемом свыше 70 печатных

листов. В создании этого атласа приняли 
участие 20 научных работников томских 
и других вузов, работников производствен
ных организаций. Атлас получил высокую 
оценку со стороны научных учрея;дений и 
производственных геологических организа
ций.

В настоящее время под руководством 
заслуженного деятеля науки и техники 
доктора технических наук профессора 
Д. А. Огрельникова создается двухтомный 
труд «Разработка угольных месторолгдений 
Кузбасса». Цель этой работы — дать кри
тический обзор и анализ типовых схем 
разработок, применяемых в Кузбассе, и на
метить наиболее рациональные методы 
разработки. В создании этого большого 
коллективного труда принимают участие 
до 40 авторов, большинство из которых— 
руководящие работники производственных 
организ!1Цпй угольной промышленности 
Сибири.'

Творческая связь ученых с производст
вом укрепляется и на научных и научно- 
производственных конференциях.

На прошедшей в марте научно-техниче
ской конференции института присутство
вало свыше̂  100 работников производст.' 
венных организаций. Многие из них, осо
бенно на заседаниях геологоразведочной и 
горной секций, выступали с доклада
ми, а также приняли самое активное уча
стие в обсуждении результатов исследо-' 
ва.ний, проведенных учеными института.

Но работа конференции показала и су
щественные недостатки в организации 
связи с производством на некоторых фа
культетах института. Так, на заседаниях 
химической секвди не было работников

производства. Незначительным было уча
стие производственных работников в за
седаниях энергетической секции. Это яви
лось не только результатом недостаточной 
организационной подготовки̂  к конферен
ции, но и показателем слабой связи ряда 
факультетов с производственный!! органи
зациями, с работниками промышленности.

Существенное значение для производ
ства имеют научные консультации и экс
пертизы. ()отрудники кафедры института 
охотно консультируют р̂аботников про
мышленных предприятий Томска и Сиби
ри, а также проводят испытания образцов 
материалов, расчетные работы и т. д. По
мощь консультациями и экспертизами 
производственникам оказывают почти все 
кафедры института, особенно кафедры тех- 
нолйпш силикатов, сопротивления мате
риалов, .металловедения и др.

Связь, КОТОРУЮ' мы держим с про
изводством, безусловно, может б̂ыть 
значительно шире и действенней. В 
некоторых случаях выполнение догово
ров о творческом содружестве протекает 
еще недостаточно успешно. Иногда догово
ры о содружестве перестают бьпь дву
сторонними: н них незначительна _ доля 
участия работников предприятий. Пред
приятия иногда с большими задержками 
реализуют предложения ученых. Напри
мер, руководство томского электромехани
ческого завода не приняло мер̂ к быстрому 
изготовлению опытных моделей, разрабо
танных учеными для осуществления работ 
по договору творческого содружества.

Недостаточен еще в институте общий 
объем хозяйственно-договорных работ, а 
участвует в их выполнении менее трети 
всего научного коллектива института. За
дача уценых института — всемерно рас- 
пшрять связи с производством.

Значительно шаре могла бы быть раз
вернута институтом лекционная деятель
ность. Количество ученых, активно уча
ствующих в ней, пока невелико. Ученые 
должны чаще выступать с лекциями яа 
производстве.

Ученые института могли бы подгото. 
вить брошюры, обобщающие передовой 
ироизводстаенный опыт, освещающие но
вейшие достижения науки и техники, для 
повышения квалификации работников про
изводства. Но эта работа только начинает
ся. Учеными горных факультетов намече
но наиисать в ближайшее время 18 бро
шюр, посвященных достижениям новаторов 
угольной промышленности. Но и эта рабо
та пока проводится очень медленно.
, В связи с историческими |решениями 
сентябрьского, февральско-мартовского 
и июньского Пленумов ЦК КПСС ученые 
института взяли на себя обязательства по 
разработке ряда тем и вопросов в помощь 
сельскому хозяйству области. И в этой ра
боте нет еще должного напряжения.

Не принимают активного участия в 
оказании помощи сельскому хозяйству ipa. 
/диотехнический, электромеханический и 
горные факультеты института.

В предстоящач учебном году перед уче
ными института стоят большие и ответст
венные задачи в деле улучшения п рас
ширения творческих связей с производст
вом.

Долг всего коллектива ученых институ
та — в кратчайший срок устранить недо
статки в этом важном деле, добиться того, 
чтобы связь ученых с работниками произ
водства была значительно шире и дейст
венней.

Профессор В. НЕЧАЕВ, 
заместитель директора политехнического 

института по научной работе.
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7  СЕНТЯБРЯ
Хороших результатов в работе 

7 сентября добились 2в мастер
ских участков из 42, работающих 
по графику цикличности.

Мастерские участки тт. СТА
РИКОВА Колпашевского леспром
хоза, ГВОЗДЬ Лайского леспром
хоза выполнили по 2  цикла;

мастерские участки тт. КАШИ
РИНА Зырянского леспромхоза, 
МАИСАКА Колпашевского лес
промхоза выполнили по 1,4 цшсла;

мастерские участки тт. НОВО
СЕЛОВА Парабепьского леспром
хоза, АЛЕЕВА Ергайского лес
промхоза выполнили по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ДЕСЯТ- 
КИНА и САЛАГАЕВА Берегаев- 
ского леспромхоза, ГОДИНА Ер
гайского леспромхоза, ФЕДОТО
ВА Нибегинского леспромхоза вы
полнили по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. МАХОР- 
ТОВА Тимирязевского леспромхо
за, ХУДЯКОВА Молчановского 
леспромхоза, ПЕНЬКОВА Бакчар- 
ского леспромхоза выполнили по
1 циклу.

Хорошо работали в этот день, , 
но несколько недовыполнили уста
новленный графиком цикличности 
объем работ мастерские участки 
тт. ХРИСТИНА и ДЕГТЯРЕНКО 
Пышкино-Троицкого леспромхоза, 
Ш АБАРШ ИНА, КОМАРОВА, 
ЛЕВЧИКА Берегаевского леспром
хоза, САЛАХУТДИНОВА, РЫМ- 
ШИ и ЕВДОКИМОВА Тимирязев
ского леспромхоза, ПЕТРОВА, 
БОЦУ Лайского-леспромхоза, РУ
СИНОВА Зырянского леспромхо
за, БУГАКОВА Красноярского 
леспромхоза, КИСЕЛЬМАНА Ер
гайского леспромхоза.

8 СЕНТЯБРЯ

В этот день, как и в предыду
щий, успехов в работе добились 
также 26 коллективов.

Мастерский участок тов. СТА
РИКОВА Колпашевского лес
промхоза выполнил 2 ,4  цикла;

} мастерский участок тов. ГВОЗДЬ 
' Лайского леспромхоза выполШ1 л

2 цикла;
мастерский участок тов. КА

Ш ИРИНА Зырянского леспром
хоза выполнил 1,6 цикла;

мастерский участок тов. ШЕРК- 
СНАС Лайского леспромхоза вы
полнил 1,4 цикца; ,

мастерские участии тг. ИВАН
КОВА Чаинского леспромхоза, 
РЫМШИ Тимирязевского лес
промхоза выполнили по 1,3 цикла; ' 

мастерские участки тт. НОВО- \ 
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, КИСЕЛЬМАНА Ергайского 
леспромхоза выполнили по 1,2 
цикла;

мастераше участки тт. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза, 
КАРГИНА Колпашевского лес
промхоза, САЛАГАЕВА и Ш А
БАРШ ИНА Берегаевского лес
промхоза, ГОДИНА и АЛЕЕВА  
Ергайского леспромхоза, Ш АРА
ПОВА Калтайского леспромхоза 
выполнили по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ХРИ
СТИНА Пышкино-Троицкого лес
промхоза, МАИСАКА Колпашев
ского леспромхоза, ВОЦУ Лайско
го леспромхоза выполнили по 1 
циклу. I

Почти выполнили график цик
личности, недодав несколько кубо
метров леса, мастерские участки, 
которыми руководят тт. ПЕТРОВ 
Лайского леспромхоза, БУГАКОВ 
Красноярского леспромхоза,
ПЕНЬКОВ Бакчарского леспром
хоза, ДЕГТЯРЕНКО Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, КОМА
РОВ Берегаевского леспромхоза, 
ХУДЯКОВ Молчановского лес
промхоза, САЛАХУТДИНОВ Ти
мирязевского леспромхоза и ЕВ- 
СТРАТЕНКО Зырянского лес
промхоза.

Женщины-домохозяйкн, идите на производство!
Слово домохозяек Ергайского леспромхоза

Хочу приобрести 
специальность

я одной из первых выразила желание 
пойти работать на производство, поддер
жав инищтативу жснщин-домоюзяед Ео- 
тельннчесЕого л)естранхоза. Хорошее дело 
начали они. Помочь своим мужьям выпол. 
нить ответственную задачу — ликвиди
ровать отставание леоозаготовительной 
иромышленностй, — что может быть по
четнее этого?
Мы, женщины-домохозяйки, сейчас рабо

таем на строительстве эстакады. Дело 
очень важиое, работаем мы старательно, 
добиваемся того, чтобы досрочно сдать 
эстакаду в эксплоатацию. Скоро мы ва- 
кончим строительство. И вот возникает 
вопрос: где мы будем работать дальше? 
Нам отвечают, что на следующих вспомо
гательных работах. Пользу этих работ от
рицать, конечно, нельзя, но мне кажется, 
что мы Д0Л31НЫ приобрести и определен
ную специальность.

Нашей стране широко известны жен- 
н(ины — почетные мастера заготовок ле
са и лесосплава: А. С. Митягина — к-он- 
дуктор узкоколейной железной дороги 
Удимского леспромхоза комбината «Во.чог- 
долес», Т. И. Березкина — работница 
Нижне-Вятской сплавной конторы, 
Е. М. Зайцева — сортировщица Москов. 
ской сплавной конторы, Е. Ф. Ермилова 
— разметчик Кемского леспромхоза Ка
рело-Финской ССР. Эти женщины по пра
ву считаются хорошими специалистами 
лесной промышлеяиости А ведь йы тоже 
спосо‘бны овладеть специальностью, нуж
ной в леспромхозе,

Я много думала над тем, кем быть? 
Остановилась на профессии бракера- 
приемщика. Это почетная и ответственная 
специальность, особенно сейчас, когда по 
всем леспромхозам нашей страны развер
тывается социалистическое соревнование 
за повышение выхода деловых сортимен
тов.

Руководители предприятия должны по
мочь нам, женщинам, овладеть специаль
ностью.

Специальностей, которыми могут овла
деть женщины-домохозяйки, иного. Это и 
механики электростанций, и разметчики, 
и электропильщики на раскряжевке хлы
стов н т. д. Стоит подумать руководите
лям леснромхоза, как помочь всем желаю
щим приобрести специальность. Следует, 
вероятно, организовать и курсы, и бригад
ное обучение, использовать п другие фор
мы учебы.

В. ГУРСКАЯ.
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I Женщины-домохозяйки Ергайского леспромхоза, поддержав почин Котель
нических патриоток, вышли на работу в леспромхоз. Сейчас они трудятся на 
сггроительстве эстакады.

На снимке: женщины-домохозяйки Ергайского леспромхоза. В первом ряду 
(слева направо): Н. К. Пахомова, Н. С. Урих. Во втором ряду — А. А, Дань

ко, А. Е. Денисенко, Е. Н. Вифлеемская, 3 . К. Баева, А. Я. Кулаковская, 
Ф. П. Изотова. Б. И. Фишер, В. С. Гурская. Позади стоит А. П. Моро- 

зович. Фото В. Алмазова.

РАДОСТЬ ТРУДА

Следуйте нашему 
примеру

На постройке эстакады в нашем лес
промхозе работают пятнадцать жепщин- 
домохозяек. Этого, конечно, мало. На ра
боту могли бы выйти еще многие женщи
ны-домохозяйки. Моя£но назвать их фами- 
лпи. Это тг. Шегало, Пешкова, Постнико
ва, Шумкпна и многие другие.

Чем объясняют они свое нежелание 
1ГТТИ на производство? Очень часто при
чины неосновательны. Вот, например, тов. 
Шегало говорит, что у нее нет времени, 
чтобы работать в леспромхозе. Нам ка
жется, что тов. Шегало неправа. При же
лании время найти можно. Ведь находит 
она время, чтобы сходить за грибами или 
за ягодами. Такие же ма.дообоснованные 
причины выдвигают другае женщины.

Нужно понять, что наш труд в лес
промхозе имеет большое государственное 
значение. Небольшое, на первый взгляд, 
дело выполняем мы, но очень важное. 
Благодаря нашей работе в леспромхозе 
появи.дась возможность оставить в лесосе
ке опытных лесозаготовителей, не (гевле- 
кать их на второстепенные работы.

В нашем леспромхозе могут выйти на 
работу н» менее 50 женщин-домохозяек. 
Надо шире проводить разъяснительную 
работу, на фактах показать, как важно 
начинание Котельнических женщин.

А. ДЕНИСЕНКО.

Мы, домашние хозяйки и члены семей 
лесозаготовителей Ергайского леспромхо
за, с глубочайшим удовлетворением про
читали письмо Котельнических патриоток, 
опубликованное в газете «Лесная промыш
ленность». Мы поняли, что своим трудом 
можем помочь своим мужьям, отцам и 
братьям выполнить почетный долг — 
ликвидировать отставание лесозаготови
тельной промышленности от растущих по
требностей народного хозяйства страны.

В нашем леспромхозе ощущается недо
статок рабочей силы, несмотря на то, 
что кадры рабочих все время пополняют
ся. В леспромхозе — большом современ
ном предприятии — очень много второ
степенных и подсобных работ. Это и по
нятно. Мы ведем в большом объеме ку.ль- 
турное и жилищное строительство, вводим 
в строй новые производственные объекты, 
хозяйство предприятия все время растет. 
Поэтому руководителям леспромхоза зача
стую приходится снимать лесозаготовите
лей с основных работ и ставить их на 
второстепенные.

Обсудив почин Котельнических женщин, 
мы решили выйти на работу. Дело нам 
нашлось сразу же. Наш леспромхоз 
строят большую электростанцию на бере
гу реки. Пуск в строй этого объекта — 
важное дело, так как энергетическая ба
за предприятия слаба. Руководители лес
промхоза для завершения строительства 
электростанции должны были бы снять 
рабочих с лесосеки. Но мы пришли на по
мощь.

Пятнадцать женщин-домохозяек вышли 
па строительство водопровода к электри- 
ческой станции. Коллектив подобрался 
дружный и работоспособный. С первого 
дня мы стали выполнять нормы выработ
ки. Хорошо трудятся жена директора лес
промхоза Вифлиемская, жена заместителя 
директора по политической части Пахомо
ва, жена механика леспромхоза Данько, 
жена машиниста паровоза Урих и многие 
другие.

Для трелевочных тракторов леспромхо
зу необходимо на зиму сделать запас газо
генераторной чурочки. Д.ДЯ .этой работы 
многие производственники раньте отв,де- 
калпсь от основных лесозаготовительных 
процессов. В поселке «25 километр» 
6 женщин вышли на заготовку газогене
раторной чурочки. Они быстро освоили но. 
вое дело и сейчас работают не хуже муж
чин.

В поселке ведется большое жи.дищпое 
строптельство; требуется очень много кир
пича. На кирпичном заводе также работа
ют женщины.

Итоги нашей работы уже видны. Недав
но мы закончили строительство водопрово
да, а в первых числах сентября всей

бригадой перешли на строительство эста
кады на нижнем складе. Это важная ра
бота. Сейчас лесозаготовителям некуда 
сгружать лес, нижний склад забит древе
синой. Мы ведем земляные работы, роем 
ямы для установки стол:бов. Работа про
двигается быстро, и скоро эстакаду можно 
будет сдать в эксшюата.цию.

Наш леспромхоз выполнил августовский 
план лесозаготовок. Мы никогда раньше 
так горя̂ ю не радовались этому событию, 
как сейчас. «Есть в этой победе и доля 
нашего труда» — вот, что думает каждая 
женщина-домохозкйка, вышедшая на про
изводство. Дело наших мужей, отцов и 
братьев стало нашим делом. Каждая из 
нас сейчас проявляет большой интерес к 
производству. Мы следим за работой лесо
заготовителей, огорчаемся и радуемся вме
сте с ними.

Работая на производстве, мы до.джны 
заботиться и о своих семьях. Многим на 
нас приходится выполнять домашние дела. 
Поэтому крайне необходимо улучшить ра
боту наших столовых и мастерских быто
вого обслуживания.- Прп желании и на
стойчивости в каждом леспромхозе можно 
организовать работу столовых так, чтобы 
они готовили и отпускали на дом вкусные 
и дешевые обеды. Это дело чести работни
ков отделов рабочего снабжения. То же са
мое можно сказать о прачечных, 6 ремонт
ных мастерских. 31?енщины-домохозяйки, 
уходя на производство, должны максимум 
домашней работы передать им. В этом — 
одно из условий хорошей работы женщин- 
домохозяек в леспромхозах.

У многих женщи}1-домохозяек есть дети. 
Работая, матери должны быть спокойны 
за своих детей. А это значит, что работ
ники детских яслей в леспромхозах обяза
ны поднять ответственность за порученное 
пм де.до.

Хочется сказать и о том, что руководи
тели леспромхейа недостаточно помогают 
нам в работе. В бригаде до сих пор нет 
бригадтгра, работа принимается от случая 
к случаю.

Большинство женщин-домохозяек может 
работать на производстве без ущерба для 
семьи. Жить интереснее, когда работаешь 
в общем ко.длективе, а ведь не секрет, что 
многие женщины-домохозяйки отстают от 
жизни, круг их интересов замывается в 
семье. Работа на производстве открывает 
новые, 1большие перспективы в жизни.

Я призываю женщин-домохозяек, живу
щих в леспромхозах, выйти на работу. Вы 
найдете радость в труде на общее ве.дпкое 
дело. Пас много, и нашими руваоаи можно 
сделать много нужного и полезного.

Внесем свой вклад в дело подъема ле
созаготовительной промышленности I

А. КУЛАКОВСКАЯ.

Это—не второстепенное дело

V"

Забота о благе трудящихся — высший 
принцип деятельности Коммунистической 
партии и Советского правительства. Этот 
принцип доллген постоянно проводиться в 
жизнь на калсдом предприятии, в любой 

' организации.
Но, видно, плохо помнят об этом на 

Сулзатском лесопункте Молчановского лес
промхоза. Здесь до сих пор считают, что 
забота о быте лесозаготовителей — дело 
второстепенное.

На лесопункте имеются богатые возмож
ности для того, чтобы создать рабочим хо
рошие бытовые условия. Партия и прави
тельство, уделяя огромное внимание раз
витию лесозаготовительной промышленно
сти, выделяют все больше средств для 
строительства лаилых домов, больниц, 
х.дебопекарен и других предприятий ком
мунального и бытового об-слулаиванич. Все 
больше п-олучает этих средств и Сулзат- 
ский лесопункт. Но дело в том, что руко
водители лесопункта не научились еще 
правильно и своевременно их использо
вать. Так. например, в прошлом году «за
морожены» деньги, полученные на строи- 

„.тельство детского сада.
(  Исполняющий обязанности начальника 

лесопункта тов. Журавлев считает, что 
бытовое обслуживанце лесозаготовителей 
поставлено не так уж плохо. Он отмечает, 
что на лесопункте закончено строительст
во десяти щитовых сборных домов, двух 
шестпквартирных общежитий. Заканчи
вается строителмтво яединянского пун
кта, новой хлебопекарни. Ведется строи- 
тельс'пю се.\М1летней школы.

Но за этим внешним благополучием 
.скрывается недопустимая медлительность.

а иногда и полное равнодушие к нуждам 
и запросам лесозаготовителей.

«Двенадцать домов построено», — так 
говорят руководители лесопункта. Но по
строенные общеясития еще не готовы 
К приему жильцов. Десять новых щито
вых домиков только собраны, но еще не 
утеплены, не подготовлены к осенне-зим
нему периоду. Да и эти двенадцать домов 
не разрешает жилищную проблему на ле
сопункте. Жилого фонда здесь не хватает. 
Имеющийся же жилой фонд не ремонти- 
()уется.

.Неважно организовано и питание рабо
чих лесопункта. Только за последние не
делю—две столовая ценчгоального поселка 
несколько улучшила свою работу. Но ведь 
лишь незначительный процент лесозаго
товителей питается в этой столовой, по
тому что мастерские участки находятся 
за 25—30 километров от поселка. К то
му же помещение столовой очень мало. 
Поэтому необходимо лучше организовать 
питание на участках. Но этого тоже не 
сделано. В обеденный перерыв рабочий 
может получить только лапшу, чай и кон
феты.

Отдел рабочего, снабжения Молчановско
го ̂ л̂еспромхоза (начальник тов. Мазур) 
работает плохо. Он мало заботится о том, 
чтобы хорошо было организовано общест
венное питание лесозаготовителей. Рабе- 
чие указывают также и на то, что дро- 
ыышленные товары завозятся нерегуляр
но. Нет дешевых и добротных пальто, 
костюмов для повседневной носки, шарфов, 
рукавиц и других товаров.

Руководители орса забыли о Сулзатском 
лесопункте, который находятся у них, как

говорится, под боком — в 25 километрах 
от районного центра. А подсобное хозяйст
во орса находится еще ближе. Неужели 
нельзя было завезти оттуда на лесопункт 
хотя бы свежие овощи? Орс плохо за
нимается заготовкой продуктов.

Работники орса редко бывают на лесо
пункте. Начальник орса тов. Мазур за ®се 
лето был в Сулзате только один раз. Пло. 
хо представляет, как сяа|бжаются рабочие 
Сулзатского лесопункта, и директор Мол- 
чановекого леспромхоза тов,. СтремоусоВ.

Кончился рабочий день. Каждый лесО'За- 
готовитель хочет культурно отдохнуть — 
почитать свежую газету, Журнал или по
смотреть новое выступление коллектива 
художественной самодеятельности, прослу
шать интересную лекцию, беседу. Куль
турные запросы лесозаготовителей очень 
возросли. Но на Сулзатском лесопункте 
эти запросы удовлетворяются плохо.

Есть в центральном поселке клуб (за
ведующая тов. Гуры.дева), но он. рассчи
тан 'Всего на 89 мест, хотя нужен клуб 
на 200—250 мейт. Помещение клуба 
плохо оформлено, в зрительном зале ска
мейки расставлены так близко друг.к дру
гу, что трудно сидеть.'. Би.детов продается 
нередко больше, чем позволя-ет помещение. 
Поэтому во время сеансов в зале тесно и 
душно.

К тому- же киноаппарат клуба работает 
от электросети лесопункта, что позволяет 
демонстрировать за день только один—два 
сеанса. Сеансов для детей - почти не быва
ет. Все это легко можно устранить, нужен 
только движок, так как имеющийся при
шел в негодность. Киномеханик тов. 06- 
ложко несколько раз был в районном от
деле культуры, сообщал об этом. Заведую
щий отделом тов. Петчерекий и его .заме
ститель тов. Герствель обещали немедлен
но вы'слать двилсок, но своего обещания 
не выполняет.

Профсоюзная и комсомольская органи
зации могли бы очень много сделать для 
организации отдыха лесозаготовителей. 
Разве не в силах они организовать вечера 
отдыха, концерты художественной само
деятельности, лекции, беседы? Разве не в 
силах они заставтггь руководство лесопунк
та выделить помещение для красного угол
ка, где рабочие могли хотя бы про
честь газету, журнал, послушать радио? 
Разве не' в силах они наладить работу 
кружков художественной самодеятельности, 
библиотеки своего лесопункта? Конечно, 
все это можно сделать, но ничего не де
лается.

Странно, что все это нисколько не 
волнует ни председателя местного коми
тета тов. Жданова, ни секретаря комсо
мольской организации тов. Свердлина. Они 
Bice ждут, что им кто-то до.джен помочь, 
что-то прислать, что-то организовать.

Нужно понять, что плохая организация 
отдыха рабочих — одна из главных при
чин того, что на лесопункте участились 
случаи пьянства и хулиганства.

Приближается зима. Работа лесозагото
вителей зимой имеет свои особенно'сти, 
свои трудности. Необходимо коренным об
разом улучшить работу столовой, пекарни 
и других коммунальных предприятий. 
Нужно не забыть об утеплении квартир, о 
строительстве стационарных помещений 
для рабочих на участках, где они могли 
бы покушать и отдохнуть в обеденный пе
рерыв. Партийная, комсомо-льская и проф
союзная орга.низации должны пересмот
реть свое отношение й к организации здо
рового культурного отдыха рабочих.

Забота о быте лесозаготовителей — не 
второстепенное дело. Это одно из условий 
успе-шного выполнения плана лесозагото
вок.

И. ЧИСТЯКОВ. Б. СОКОЛОВ.

Дж. Таннеру—Председателю 
В. Тьюсону—Генеральному секретарю 

г. Брайтон, Англия
Дорогие товарищи!
Всесоюзный Центральный Совет ̂ Про- 

|ресс1гональных Союзов от имени совет
ских рабочих и служащих передает при
вет и пожелания успешной работы 86-му 
конгрессу британских тред-юнионов.

Ваш конгресс проходит в то время, ког
да народы мира активизируют свои уси
лия, чтобы предотвратить угрозу новой 
войны и упрочить дело мира. Эту борьбу 
за мир поддерживают миллионы трудя
щихся всех стран, объединенных в проф
союзы. Несомненно, что единство действий 
всех профсоюзных организаций способст
вовало бы успеха.м в осуществлении этой 
благородной цели и ослаблению междуна
родной напряженности. ■

Рабочий класс Великобритании гак же, 
как и трудящиеся Советского Союза, за
интересован в укреплении мира и раз
витии дружественных отношений между 
народами. Мы считаем, что совместные 
усилия английских я советских профсою
зов, которые сыграли большую ро,дь в 
борьбе против фашизма, могут и сейчас 
явиться пенным вкладом в борьбе за мир 
и в укреплении международного профсо

юзного сотрудничества. Поэтому ВЦСПС 
обращается к конгрессу британских тред- 
юнионов с предложением обсудить вопрос 
об укреплении связей между профсоюзами 
наших стран и, в частности, о возобновле
нии деятельности Англо-Советского проф
союзного комитета.

Возобновление деятельности Англо-Со-, 
ветского профсоюзного комитета могло бы 
способствовать укреплению связей между 
рабочими Великобритании и Советского' 
Союза, дальнейшему расширению торговых 
и культурных отношений между нашими 
странами, объединению усилий в борьбе 
за сокращение В'Ооружений п запрещение 
водородного и атомного оружия и обеспе
чение коллективной безопасности народов.

Для обсуждения вопросов, представля
ющих общ,ий интерес для профсоюзов обе
их стран, ВЦСПС приглашает в Советский 
Союз делегацию конгресса британских 
тред-юнионов и будет рад ее приветство
вать в нашей стране.

С братским приветом
Председатель ВЦСПС Н. ШВЕРНИК.
6 сентября 1954 г.

Прибытие Советской правительственной 
делегации в Софию

СОФИЯ, 7 сентября. (ТАСС). Сегодня в Софию на празднование десятой годоВ1- 
щипы освобождения Болга|рии прибыла Советская правительственная делегация, 
возглавляема)! членом Президиума Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, заместителем Йре,дседателя Совета Министров СССР М. 3. Сабуро
вым. В ссс-гав делегации входят: заместитель Председателя Совета Министров РСФ̂СР 
Н. Н. Беспалов, первый заместитель Председателя Совета М|иниетров Украинской 
ССР И. С. Сенин и генерал армии С. С. Бирюзов.

На софийском аэродроме Советскую правительственную делегацию встречали 
иредседате;1ь Совета министров Народной Республики Болгарии В. Червенков, пред- 
седате.дь Президиума Народного соб|рания Г. Дамянов, заместители председателя Со
вета .министров А. Югов, Г. Трайков, Г. Чайков, генерал-полковник И. Михайлов, 
первый секретарь ЦК Болгарской коммунистической партии Т. Живков, члены По
литбюро ЦК БЕН Г. Ца'Нков и Е. Стайков, министр народной обороны генерал-пол
ковник П. 11аячевсК1ИЙ, министр иностранных дел М. Нейчев и другие члены прави
тельства, представители общественно-политических и массовых организаций.

* Советскую пр'авительстве’нную делегацию также встречали посол СССР в Бол
гарии К). К. Приходов й дипломатический состав советского посольства, дипломати. 
чеякйе представители стоан народной демократии.

Аэродром был украшен государственными флагами Советского Союза и Народ
ной Республаки Болгарии. При встрече был выстроен почетный караул. Оркестр ис
полнил государственные гимны СССР и Народной Республики Болгарии.

В. Червенков тепло приветствовал Советскую правительственную делегацию от 
имени правительства и ЦК Болгарской коммунистической партии.

Выступивший с ответным словом М. 3. Сабуров передал привет болгарскому 
народу и жителям Софии от ни'еии народов Советского Союза, Коммунистической 
партии и Советского Цравительства.

Пребывание Советской правительственной 
делегации в Болгарии

СОФИЯ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня 
члены Советской правительственной деле
гации: член Президиума ЦК КПСС, заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР М. 3. Сабуров, заместитель Председа
теля Совета Мпнпстров РСФСР Н. Н. Бес- 
па.1ов, первый заместитель Председателя 
Совета Министров Украинской ССР И. С. 
Сенин и генерал армйи С. С. Бирюзов в 
сопровождении заместителя министра ино
странных дел Болгарии Л. Герасимова, 
директора протокольного отдела министер
ства иностранных дел А. Алексиева и пос

ла СССР в Бо.дгзрии Ю. К. Приходова по
сетили мавзолей Георгия Димитрова и возг. 
дожили венок.

Ч.тены Советской правительственной де
легации посетили затем металлургический 
завод имени В. П. Ленина, водохранилище 
«Студена» п трудовое кооперативно-земле
дельческое хозяйство «Петырча» Софт!- 
ской околии. Советскую правительствен
ную делегацию сопровождал заместитель 
председателя Совета министров Болгарии 
Г. Чанков и посол СССР в Болгарии 10. К. 
Приходов.

ПРАЗДНОВАНИЕ Ю-й ГОДОВЩИНЫ ОСВОБОЖДЕНИЯ БООГАРИИ
1 оржественное заседание в Софии 8 сентября 1954 года

СОЧ'ИЯ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня в 
Народном театре состоялось торжественное 
заседание, песвященное десятой годовщине 
освобождения Болгарин.

Бурными аплодисментами встретили 
собравшиеся появление в прззи,тиуме 
председателя CoBieTa министров В. Червен- 
кова, председателя Президиума Народно
го собрания Г. Дамянова, заместителей 
председателя Совета министров А. Югова, 
Г. Трайкова, Г. Чанкова, П. Михайлова, 
Р. Дамянова, первого секретаря ЦК Бол
гарской комиунистичсскоп партии Т. Жив
кова, членов Политбюро ЦК БЕП Г. Цан- 
кова. Е. Стайкова.

Собравшиеся горячо приветствуют чле
нов Советской правительственной де.чета- 
ции — члена Презид/иума ЦК КПСС, заме
стителя Председателя Совета Министров 
СССР М. 3. Сабурова, заместителя Цредсе. 
дателя Совета Миннсхров РСФСР Н. Н. Бес
палова, первого заместителя Председателя 
CoBieTa Министров Украинской ССР 
И. С. Сенина, генерала армии С. С. Бирю
зова, а также правительстветые делега
ции Китайской Народной Республики и 
сараи народной демократии.

На торжественном заседании нрисутст- 
вовали посол СССР в Болгарии Ю. К. При
ходов и другие члены дипломатического 
корпуса.

С док.дадом, посвященным 10-й гО'Дов- 
щине восстания болгарского народа 9 сен
тября 1944 года, вы'Стушил председатель 
Совета м̂инпстров Болгарии В. Червенков, 
доклад 'которого был выслушан с большим 
вниманием и неоднократно прерывался

бурными, продолжительными аплодисмен
тами.

Затем слово для приветствия было пре
доставлено главе Советской правительст
венной делегации М. 3. Сабурову, появле
ние которого на трибуне было встречено 
бурной овацией в честь вел)икого совет
ского народа, Ко.чм)?нистической партии 
Советского Союза и Советского прави. 
тельства.

В заде гремят аплодисмептед и раздают
ся возгласы: «Вечная дружба!».

М. 3_. Сабуров от имени советского на
рода, Кожунистической партии и прави
тельства СоВ’етско'Го Союза горячо привет
ствовал и поздравил болгарский народ с 
десятой годовщиной освоболцепия Болга
рии от фашистского рабства и иностран
ной завнсимостн, пожелал болгарскому 
народу новых успехов в ве.диком деле со
циалистического строительства, в ((орьбе 
за мир и международную безопасность.

М. 3. Сабуров провозгласил здравигцы в 
честь свободной, незавиешмой, народно-де
мократической Болгарии, в честь |братско- 
го болгарского народа и Болгарской ком. 
мунйотической партии, в честь вечной и 
нерушимой болгаро-советской дружбы.

Участники заседания стоя, бурнт.пги 
продолжительными аплоди'с.чента,чп '• ветре, 
тили заключительные слова М, 3. Сабуро. 
ва. Звучит овация в честь Советского Со
юза.

С огромным воодушевлетшм бы.то П)ш- 
нято приветствие Центральному Комитету 
Коммунпстяческон партии Советского Сою
за и Совету Министров СССР.
z-

Б олы иой  у с п е х  совет дного павильона  
на м ет дународной яр м а рке  в Д ам аске

ДАМАСК, 8 сентября. (ТАСС). За шесть 
дней, прошедших после открытия между
народной ярмарки в Дамаске, советский 
павильон посетило свыше 150 тысяч че
ловек. В залах павильона у стендов, экс
понатов и демонстрационных щитов — 
толпы посетителей. Особое внимание при
влекают сельскохозяйственные, землерой
ные II дорожные машины, типографское и 
ткацкое _ оборудование, автомобили.

Сирийская и ливанская печать едино
душно отмечает, что советский павильон 
явля'ется самым впечатляющим из всех 
павильонов,' а ассортимент экспонируемых 
товаров — наиболее обширным и ра.знооб-

разным. Так, сирийская газета «Аль-инша» 
пишет: «Несомненно, советский наекль- 
он самый красивый и самый большой 
на всей ярмарке. Экспонаты, выставлен
ные в нем, рассказывают о гигантских до
стижениях русской промышленности...».

Газета «Ан-наср» пишет, что советский 
павильон «похож на сверкающий белиз
ной дворец. Над зданием павильона высит
ся конусообразный шпиль, увончаиный 
красной звездой. Советский павильон ве- 
•дпчествен по своей архитектуре п разно
образию выставленных в нем товар'ов».

Газета «Аш-шааб» отмечает, что «посе
тители восхищены советским павильоном».
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Открытие в Софии монумента в честь 
Советской Армии - освободительницы

СОФИЯ,  ̂ 7 сентября. (ТАСС). В 
кинун 10-й годевщины освобождения Бол
гарии в Софии состоялось торжественное 
открытие .монумента, воздвигнутого в 
честь Советской Армии-освоб'одитель- 
ницы. Около 100 тысяч трудящихся Со
фии собралось на Русском бульваре и 
прилегающих к нему улицах, где в краси
вом парке возвышается 35-метровый пи
лон, на котором установлены фигуры со
ветского воина, болгарской матери с ре
бенком и рабочего. На постаменте над
пись:

«Советской Армии — освободительнице 
народовсгг цризнательнО'ГО болгарского народа».

На торясественное открытие монумента 
прибыли председатель Совета министров 
Болгарии В. Червенков, председатель Пре
зидиума. Народного собрания Г Дамянов, 
за.,местители председателя Совета минист
ров Л. Югов, Г. Трайков, Г. Чайков, 
И. Михайлов, первый секретарь ЦК Бол
гарской к.01ммунистической партии Т. Жив. 
ков, члены Политбюро ЦК БКП Г. Цан- 
коЕ и Е. Станков, члены ЦК БКП и чле
ны правительства, руководители общест
венных и массовых организаций, генера
лы и офицеры Народной армии.

На открытии монумента присутств-озалп 
члены Советской правительственной деле
гации: член Президиума ЦК КПСС и за
меститель Председателя Совета Министров 
СССР М. 3. Сабуров, заместитель Предсе
дателя Совета Министров РСФСР 
Н. Н. Беспалов, первый заместитель Пред
седателя Сов.ета Министров Украинской 
ССР И. С. Сенин, генерал армии С. С. Би

рюзов, члены правительственных делега
ций стран народной демократии, прибыв
шие на празднование Ю-й годовщины ос
вобождения Болгарии, посол СССР в Бол
гарии Ю К. Приходов, дипломатические 
представители стран народной демократии.

Митинг открыл председатель Софийско
го городского Совета Д. Попов.

Выступивший с кра.ткой речью предсе
датель Президиума Народного собрания 
Г. Дамянов по поручению Президиума 
Народного собрания, правительства, ЦК 
Болгарской коммунистической партии и 
Национального совета Отечественного 
фронта (ггкрыл монумент.

Член Советской правительственной де
легации генерал армии С. С. Бирюзов пе
редал сердечный привет трудящим'ся Бол
гарии от имени Сов'етской Армии, Воен
но-Морского Флота и всего советского на
рода и пожелал успехов болгарскому наро. 
ду в строительстве со̂ пиализма. Его за
ключительные слова были рхтречены бур
ными'' аплодисментами и возгласами: 
«Вечная дружба!».

Председатель Совета министров "Болга
рии В. Червенков под звуки государствен
ных гимнов Советского Союза и Народной 
Республики Болгарии перерезает трехцвет
ную ленту у выхода к монументу. Про
звучал артиллерийский салют.

К подножию монумента были возложе
ны венки, в том числе от правительства и 
ЦК Болгарской коммунистической партии, 
от Сов>етской правительственной делега
ции, от советского иосольства, от коллек
тивов предприятий и учреждений болгар
ской столицы.

КОНФЕРЕНЦИЯ
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  

УРУГВАЯ
МОНТЕВИДЕО, 7 сентября. (ТАСС). 4 и 

5 сентября в Монтевидео состоялась на
циональная конференция коммунистиче
ской партии Уругвая.

Конференция обсудила вопрос о подго. 
товке ко все'общим выборам, которые со
стоятся в Уругвае 28 ноября этого года. 
С докладом выступил генеральный секре
тарь компартии Эухенио Гомес.- Он при
звал членов партии 'направить свою дея
тельность на мобилизацию масс для борь
бы против' военного соглашения с Соеди- 
ненны,ми Штатами, на борьбу за снижение 
стоимости жизни, за удовлетворение эко
номических требований народа, за расши
рение торговых отношений с Советским 
Союзом и странами народной демократии, 
за победу кандидатов коммунистической 
партии на предстоящих выборах.

Ко1Нференция выдвинула 5 кандидатов 
компартии в сенат и 18—в палату депу
татов.

Заявление председателя Всемирного Совета Мира
Жолио-Кюри

ВЕНА, 8 сентября. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира передал для опуб
ликования, в печати заявление председа
теля Всемирного Совета Мира Фредерика 
Жолио-Кюри. В заяв.тении говорится:

Усилия всех сторонников мира ознаме
новались важными и большими успехами. 
Отклонение французским Национальным 
собранием «европейского оборонительного 
соо!бщества» в результате трехлетних 
неутоми.мых и все возрастающих усилий 
французского народа ликвидировало самое 
большое препятствие, стоящее на пути к 
переговорам в Европе.

Женевское совещание показало, что ме
тод переговоров и взаимных уступок по
зволяет разрешить самые трудные и са
мые опасные конфликты.

В течение ряда лет правительства, меж
дународные и национальные организации, 
различные деятели, политические, соци
альные и религиовпые движения предла
гали решения, направленные на урегули
рование наиболее важных международных 
вопросов.

Сегодня в мире, где впервые за 20 лет 
замолкли пушки, должны начаться пере
говоры, которые могут привести к урегу
лированию разногласий, до сих пор опас
но разделяющих мир.

Атмосфера разрядки международной на
пряженности благоприятна для соглаше
ния. Достижение такого согла.шения, далее

по некоторым определенным и ограничен
ным вопросам, уменьшит причины напря
женности и откроет новый путь к миру, 
бзйет способствовать безопасности и бла
госостоянию всех народов, всех наций.

Мировое общественное мнение реши
тельно высказалось за разрядку междуна
родной напряженности. Неосдорнмым яв. 
ляетея тот факт, что его действия приве
ли к окончанию войны во Вьетнаме и к 
отклонению «европейского оборонительно
го сообщества». Общественное мнение 
осознало Силу своих действий. Правитель
ства и коалиции, которые под предлогом 
обороны хотят навязать вооруженны̂  
мир, обеспечивающий им господствующее 
положение, должны считаться с междуна
родным общественным мнением.

Задачи, стоящие перед общественным 
мнением, значительны. Они заключаются 
в том, чтобы способствовать действитель
ным переговорам, ва.правленным на укре
пление мира в Европе и Азии, и реши
тельно по^ждать государства идти по 
пути разоружения и запрещения оружия 
массового уничтожения.

Бюро Всемирного Совета Мира, которое 
соберется в Вене с 13 по 15 сентября, 
наметит средства, позволяющие междуна
родному общественному мнению выразить 
свою точку зрёййй и действовать в поль
зу цереговоров, ц,. !̂ ира.

На лейпцигской ярмарке
БЕРЛИН, 7 сентября. (ТАСС). Лейп

цигская ярмарка пользуется большим 
успехом. Только в день открытия ее посе
тило свыше 83 тысяч человек — пред
ставителей 46 различных государств. 
Многие страны, в том числе капиталисти
ческие, прислали в Лейпциг представи
телей крупных торгово-промышленных ор
ганизаций и фирм.

Представители фггрм капиталистиче- 
сгих стран, участвующие в ярмарке, уже 
а первые дни установили контакты с 
представителями торговых организаций 
Советского Союза, ГДР, Китайской Народ

ной Республики и европейских стран на
родной демократии.

О большом значении лейпцигской яр
марки для развития международной и 
впутригерманской торговли пишут и мно
гие западногерманские газеты. Газета 
«Мангеймер морген» отмечает значитель
ное увеличение в этом году по сравнению 
с прошлыми годами числа участников 
ярмарки из капиталистических стран и, в 
частности, из Западной Германии.

«Лейпциг, — пишет газета «Ганновер- 
ше альгемейне цейтунг», — снова при
обрел большое значение для мировой эко
номики».

З а б а с т о в к а  го р н я к о в  
в Ш от лан ди и

ЛОНДОН, 7 сентября. (ТАСС). Агентство 
llpecc Ассошиэйшн сообщает, что горняки 
двух угольных шахт Шотландии — 
«Саутфилд» и «Шотте энд коатспарк» 
около Камбусланга (графство Ланаркшир) 
начали забастовки. Причиной забастовок 
является конфликт по вопросу о заработ
ной плате.

З а б а ст о в к а  а м ст е р д а м с к и х  
д о к ер о в

ГААГА, 7 сентября. (ТАСС). Газета 
«Де фолкскрант» сообщает, что 6 сентяб
ря 800 амстердамских докеров объявили 
забастовку. Бастующие требуют иовыше- 
иия зарплаты на 6,5 гульдена в неделю.

И н о с т р а н н ы е  м о н о п о л и и  
п р и б и р а ю т  к  р у к а м  

е г и п е т с к у ю  н е ф т ь
КАИР, 7 сентября. (ТАСС). По сообще

ниям печати, египегсксе правительство 
предоставило английской компании «Ан- 
гло-иджипшн ойлфилдс» и американской 
компании «Сокони-вакуум» концессии на 
разведку и эксплоатацию нефтяных ис
точников в районе Рас Матарма на Синай
ском полуострове. Концессии предоставле
ны сроком на 30 лет.

Новые провокации 
гоминдановцев

ПЕКИН, 8 сентября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, 7 сентября 42 
чанкайшистских самолета совершили на
лет на город Амой. Кроме того, налет был 
совершен на Шигэнцунь к югу от Цзинь- 
цзяна и Уну. В Шигэнцуне было разруше
но несколько зданий, 4 человека. убито п 
2 ранено. В Упу было ранено 2 человека.

Части зенитной артиллерии Народно-ос
вободительной армии сбили 3 самолета и 
повредили 20 самолетов.

Одновременно с налетом авиации 5 чан
кайшистских военных кораблей и чанкай̂  
шистская артиллерия на о-ве Кузьмой 
(11зиньмыньдао) обстреляли город Амой.

7 сентября чанкайшистские самолеты 
вторгались также в воздушное простран
ство над о-вом Пинтань, а также над го
родами Сяныо и Фучжоу в провинции 
Фуцзянь.

На конференции в Маниле
ШАНХАЙ, 7 сентября. (ТАСС). Сегодня Б Маниле (Филиппины) продолжались пе

реговоры 8 стран с целого создания аг
рессивной группиров1КИ в Юго-Восточной 
Азии (СЕАТО). Чтобы скрыть от общест
венности суще̂ угво разрабатываемого до
говора и скрыть разногласия, возникшие 
среди участников конференции, перегово
ры ведутся при закрытых дверях. 
Несмотря на это, в печать проникают йе- 
которые сведения о ходе переговоров.

Как указывают иностранные коррес
понденты, Даллес продолжал сегодня  ̂на
стаивать на том, чтобы в договоре было 
ясно указано, что создаваемый блок на
правлен против «коммунистической» уг
розы. По сообщению корреспондента агент
ства Аосошиэйтед Пресс, Даллес заявил 
участникам конференции, что Соединен
ные Штаты не подпишут договора, если 
в нем в той или иной форме не будет ясно 
указано, на его антикоммунистическую 
направленность.

Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс сообщает, что в настоящее время 
рассматривается план, по которому Соеди
ненные Штаты согласятся опустить сло
во «коммунизм» в самом тексте договора 
СЕАТО, а при его подписании сделают 
оговорку, что считают пакт СЕАТО пред
назначенным для борьбы с «коммунисти
ческой» угрозой.

Корреспондент агентства Юнайтед Пресс 
указывает также, что Даллес упорно на
стаивает на включении Лаоса, Камбоджи 
и Южного Вьетнама в «район действия» 
договора. Чтобы как-то замаскировать

факт нарушения Женевских соглашений, 
которые запрещают этим странам всту
пать в какие-либо военные союзы, в ходе 
переговоров было внесено предложение не 
упоминать о странах Индо-Битая в самом 
тексте договора, а приложить к нему от
дельный протокол, обеспечивающий «за
щиту» Лаоса, Камбоджи и Южного Вьет
нама «в соответствии с пактом СЕАТО».

По настоянию США, участники конфе
ренции включили в текст договора пункту 
разрешающий странам, находящимся за 
пределами района Юго-Восточной Азии, 
примкнуть впоследствии к создаваемому 
блоку. Под этими странами, указывают 
иностранные корреспонденты, США в 
первую очередь подразумевают Японию.

Большие споры, как сообщают, разго
релись по вопросу об экономическом со
трудничестве. Известно, что США включи
ли пункт об экономическом сотрудничестве 
в свой проект договора в качестве при
манки для стран Азии. Филиппины й 
Таиланд потребовали, чтобы пункт «б э-том 
сотрудничестве был «конкретизирован», 
однако этому решению воспротивились 
Соединенные Штаты, которые настаивали 
на том, чтобы в договор были внесены 
очень туманные формулировки об эконо
мическом сотрудничестве.

Сегодня участники конференции, как 
утверждают, согласовали большинство ста
тей американского проекта договора. Зав
тра ожидается официальное подписание 
договора. Полагают, что пакистанский 
представитель в Маниле не подпишет 
договор, но предварительно пошлет его па 
рассмотрение своего правительства.

С О О Б Щ Е Н И Е  А ГЕН Т С Т В А  
СИ Н ЬХ У А

ПЕКИН, 7 сентября. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа передал из 
Пхеньяна:

Как заявил представитель штаба частей 
китайских народных добровольцев, 
командующий китайскими народными доб
ровольцами генерал Пын Дэ-хуэй ушел з 
отставку. Командующим назначен генерал 
Дэн Хуа, а генералы Ян Дэ-цзы и Ян 
Юн являются заместителями командующе
го.

Представитель сообщил также, что штаб 
китайских народных добровольцев в тече
ние сентября и октября выведет из Корен 
семь дивизий китайских народных добро
вольцев.

И ндонезийская  общ ест венност ь вы ст упает  
прот ив С Е А ТО

ДЖАКАРТА, 8 сентября. (ТАСС). Индо
незийская печать продолжает резко вы
сказываться против планов создания 
военного блока в Юго-Восточной Азии 
(СЕАТО).

Газета «Син по» в редакционной ста
тье пишет: «Соединенные Штаты напуга
ны великой волной антиколониализ.ма в 
Азии... С помощью СЕАТО америк;ищы 
пытаются внести раскол в ряды народов 
Азии». Газета подчеркивает, что народы 
Азии стремятся к миру и единству и 
ноэтому враждебно настроены к СЕАТО.

Издающаяся на Суматре газета «Патри
от» призывает к бдительности, «так как

с помощью СЕАТО США и другие колони
альные державы хотят продолжить грабеж 
природных богатств Индонезии и ее со
седей, продолжить беспощадную эксплуа
тацию азиатских народов, а также ис
пользовать территорию их стран для аг
рессивных баз». В заключение газета 
отмечает, что «с помощью СЕАТО амери
канцы хотят вмешиваться во внутренние 
дола нашей страны. Поэтому — долой 
СЕАТО».

Другая издающаяся на Суматре газета 
«Васпада» пишет: «СЕАТО — угроза ми
ру и безопасности народов Азии».

Выступление Эйзенхауэра
НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. (ТАСС). Прези

дент Эйзенхауэр выступил с речью по ра
дио из Денвера (штат Колорадо) по слу
чаю закладки первой в США электростан
ции, которая должна работать на атомной 
энергии.

Обращает на себя внимание пропаган
дистский характер речи президента, что, 
по всей видимости, вызвано успехами Со
ветского Союза в области использования 
атомной энергии для мирных целей и той 
широчайшей поддержкой, которую встрв'̂  
чают усилия Советского Союза, направ
ленные на то, чтобы избавить человечест
во от атомной и водородной войны.

Эйзенхауэр объявил, что США договори
лись «с рядом других стран» начать соз
дание «международного органа, который 
будет спосРбствовать разработке и распро
странению новой атомной техники для 
мирных целей». Как известно, идея созда
ния так называемого «атомного пула» бы
ла высказана Эйзенхауэром впервые в его 
речи 8 декабря 1953 года. Он предложил

тогда использовать для мирных целей «ка
кую-то часть» запасов атомного сырья, 
что отнюдь не может способствовать ре
шению вопроса, так как основная' масса 
атомных материалов попрежнему использо
валась бы для производства атомного и во
дородного оружия. В то же время . США 
уклоняются от принятия предложения Со
ветского Союза — дать то'ржественное 
и безоговорочное обязательство не приме
нять атомного, водородного и другого ору
жия массового уничтожения. Обходя этот 
главный вопрос, интересующий мировую 
общественность. Соединенные Штаты пы
таются усыпить ее внимание: они созда
ют лишь обманчивую видимость стремле
ния к использованию атомной энергии в 
мирных целях, а на самом деле продолжа
ют усиленную гонку атомного вооружения 
и подготовку к атомной войне.

Такоца действительная задача «между
народного органа», который вновь рекла
мирует президент Эйзенхауэр.

Д а н н ы е  о численност и н а сел ен и я  К а н а д ы
ОТТАВА. 8 сентября. (ТАСС). Как пере-1 в настоящее время 

дает радио Монреаля, на̂ селение Канады тыс. человек.
составляет 15.236

Ксмандное первенство мира 
по шахматам

АМСТЕРДАМ, 8 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера состоялось доигрываниб от
ложенных партий, которое уточниЛ'О поло- ' 
жение команд во всех полуфинальных 
группах. Первая группа: СССР — 8 оч
ков из 8, Голландия — 5,5, Австрия и 
Исландия — по 4,5, Финляндия — 1, 
Греция — 0.5.

Вторая группа; Болгария и Чехослова
кия по 6 из 8, Аргентина и Канада —
5, Италия — 1,5, Ирландия — 0,5.

Третья группа: Швеция — 8,5 из 12, 
Франция — 6 и одна партия отложена, 
Норвегия — 5,5 и одна партия отложена, 
Югославия — 5 из 8, Израиль — 4,5 из 
8, Дания — 3,5 из 8, область Саар —
2 из 12.

Четвертая группа: Венгрия — 10 из 
12, Бельгия — 6,5 из 12, Западная Гер
мания — 6 из 8, Колумбия — 6 из 12, 
Англия — 4 из 8, Швейцария — 2.5 из 
8 и Люксембург — 1 из 12.

Вечером 7 сентября игрался третий тур. 
Команда Советского Союза встретилась с 
шахматистами Австрии. Игрались следую
щие партии: Смыслов — Робач, Вени — 
Бронштейн, Керес — Прамесхуб'ер, Лок- 
венч — Геллер.

АМСТЕРДАМ, 8 сентября. (Спец. корр. , 
ТАСС). В третьем туре советская команда 'О 
ргграла с шахматистами Австрии, которые 
провели матч с большим напряжением и 
оказали серьезное сопротивление.

Смыслов выиграл у Робача, Керес — у 
Прамесхубера. Партии Бени — Бронштейн 
н Локвенч — Геллер закончились вничью.

Таким образом, матч выиграла команда 
СССР со счетом 3:1.

После трех туров советские шахматисты 
лидируют в своей полуфинальной группе, 
имея 11 очков из 12.

Результаты матчей других групп CTaHyrllf 
яснее после доигрывания.

Товарищеская встреча шведских 
и советских футболистов

8 сентября в Москве на Центральном 
стадионе «Динамо» состоялась междуна
родная товарищеская встреча сборных 
футбольных команд Советского Союза и 
Швеции.

Состязание закончилось победой совет
ских футболистов со счетом 7:0.

(ТАСС).

П и сьм о в р е д а к ц и ю
Родные и близкие выражают глубокую 

благодарность администрации и общест
венным организациям' Томского государст. 
венного университета, инженерно-строи
тельного и политехнического институтов, 
Томской комплексной экспедиции и В'сеи, 
принявшим участие в похоронах Больша
ковой, Ворошиловой, Ворошилова, Труш- ‘ 
кина.

Родственники.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 10 сен

тября — «Тайна горного озера». Сеан
сы: 9-30, 11, 12-30, 2, 3-30, 5, 6-30, 8, 
9-30, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 сен
тября. Большой зал— «Шведская спич
ка». Сеансы; 1, 3, 5, 7, 9, 11. Для де
тей — «Первоклассница». Начало сеан
са в 11 часов дня. Малый зал — «Под
виг разведчика». Сеансы: 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Томский техучасток речных путей 
производит набор на суда кочегаров, 
матросов, масленщиков и рабочта в
изыскательскую и выправительную пар
тии.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15, отдел кадров.

3 — 2

Требуются: опытные бухгалтеры-реви
зоры, старшие бухгалтеры и инспекто
ры по заготовкам скота.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект. 18, телефон 23-42, с 
9 часов утра до 6  часов вечера.

3 — 3

Швейфабрике № 5 срочно требуются: 
заведующий складом сырья, рабочие 
в хозяйственную часть и основное про
изводство, швеи в цех массового поши
ва, сторож и прачка в детсад.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 43, отдел кадров.

3 — 1

Томской конторе желдорпроекта тре. 
буются рабочие в полевые партии с 
выездом в ученики-чертежники, имею, 
щи© образование не ниже 10 классов. 
Срок обучения 3  месяца.

Обращаться: г. Томск, проспект име. 
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2—2

Требуются: повара, официантки, ку
хонные рабочие, рабочие хозяйственно
го двора.

Обращаться: Дачный городок, тубса- 
наторий облпромстрахсовета, телефон 
45-59.

2—2

Томскому политехническому институ
ту требуются: гардеробщицы, кочегары, 
рабочие в дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 9, отдел кадров. 5 — 5

Управлению административными зда
ниями облисполкома срочно требуются: 
разнорабочие на временную ртботу н 
коновозчик.

Обращаться: г. Томск, проспект имег 
ни Ленина, 2, первый этаж.

2—2
Томской автороте «Союззаготтршнса» 

требуются: техник-плановик, слесари по 
ремонту автомобилей, шоферы 1-го и 
2-го классов. Оплата труда по соглаше
нию.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, отдел кадров.

2—2

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет, что в среду, 22 сентября 1954 года, в 1 час дня, в аудитории 
№ 317, на заседании совета факультета биолого-химических наук состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ
М. П. Мирошниченко на тему. «Бигинии Западной Сибири. Исследова

ние экологии моллюсков в связи с их ролью в распространении описторхо- 
за», представленной на соискание ученой степени кандидата биологических

Официальные оппоненты: профессор доктор В; И. Суздальский и до
цент кандидат наук С. Д. Титова.

С диссертацией моншо ознакомиться в профессорском читальном зале 
научной библиотеки университета.

♦ 3 0  СЕНТЯБРЯ 1954 ГОДА В ГОРОДЕ МОСКВЕ
' состоится 41-й основной и 7-й дополнительный тираж вьгагрышей 

Государственного 3% внутреннего выигрьппного займа.
В тираже на один разряд займа разыгрывается следующее количество 

вьшгрышей:

К о л и ч е с т в о в ы и г р ы ш е й

Размер выигрышей В основном тираже В дополнительном 
тираже

100000 _ 1
5-000 2 5
250 0 6 25
ЮьОО 25 81
500.1 80 800
10J0 700 2300
400 7688 828J

итого: 8500 11500

Общая сумма выигрышей _  ̂  ____
в рублях 4650200 11390600

По займу ежегодно, производится шесть основных тиражей выигрышей 
— 30 января, 30  марта, 30  мая, 30  июля, 30  сентября, 30  ноября
и один дополнительный тираж вьшгрышей — 30  сентября.

Выигрьпни, выпавшие в основных тиражах, выплачиваются по облига
циям независимо от срока их приобретения. Выигрьипи, вьшавшие в до
полнительных тиражах, выплачиваются при условии приобретения облига
ций не меяее, чем за  девять месяцев до срока дополнительного тиража.

Облигации займа продаются и свободно покупаются сберегательными 
кассами.

Приобретайте облигации Государственного 3% внутреннего выигрыш
ного займа!

Государственные займы способствуют дальнейшему развитию народно
го хозяйства СССР.

УПРАВЛЕНИЕ ГОСТРУДСБЕРКАСС И ГОСКРЕДИТА
ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

Томскому заводу резиновой обувц тре
буются: кочегары, комендант, заведую
щий складом и разные рабочие во все 
цехи завода.

Обращаться; г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, (ртдел кадров.

. 2—1

Филиалу института технического обу
чения требуется завуч.

Обращаться; г. Томск, Коммунисти
ческий проспект,' 10. 2 — 2

Томская фармшкола объявляет до
полнительный прием десятиклассников 
в группу с  сокращенньш сроком обуче
ния.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни KirpoBa, 36.

2—2

Транспортная контора связи разре
шает сваливать землю и строительный 
мусор на площадку строительства гара
жа по улице Неточной, 36. 2 — 2

Комбинату «Томлес» требуются ради
сты для работы в северных предприя
тиях.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, отдел кадров. 2 — 2

Проектно-изыскательскому бюро ком
бината «Томлес» срочно требуются: ин
женеры и техники, архитекторы, строи
тели, сметчики.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный
взвоз, 12, комбинат «Томлес». 3 — 2

Томской областной пассажирской ав
тотранспортной конторе срочно требуют
ся на постоянную работу: шоферы I и II 
классов на автобусы, слесари по ремон
ту автомашин, жестянщик, кочегары, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 23, отдел кадров.

2—1
«Теплоэлектрюпроекту» срочно тре

буются: инженеры-экономисты, инженер- 
нормировщик в сектор изысканий, инже
неры-сметчики, заведующий бюро офор
мления, опытные копировщики.

Обращаться: г. Томск, улица Р. Люк
сембург, 49. 2 — 2

Требуется бухгалтер. Обращаться: 
г. Томск. Набережная реки Ушайкн, 8, 
отделение Табакторга. 2 — 2

Гр-н Тимофеев .Василий Кузьмич, про
живающий в г. Томске, Черемошники. 
93 километр, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Тимофеевой Дарь
ей Матвеевной, проживающей в г. Ново
сибирске, улица Калинина, 197-а.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Гр-н Райхерт Владимир Рангольдович, 
проживающий в Томском районе, посе
лок Моряковка, улица Нижне-Набереж
ная, 6, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Райзер-Райхерт Эльмидой 
Губертовной, проживающей в Томском 
районе, поселок Моряковка, кирпичный 
завод.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Томского района.

Студенты Томского государстврнно- 
го университета выражают глубо
кое соболезнование семье покой
ного

ВЕНДЕРОВИЧА  
Александра Моисеевича

по поводу его преждевременной 
кончины.

Томскому техникуму железнодорож
ного транспорта требуется штатный пре
подаватель черчения.

Обращаться: ст. Томск-П, Стародепов
ская улица, 101.
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